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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Pide Santiago Creel “mano dura” contra la inseguridad que vive Colima.- Colima es uno de los 
estados más maravillosos de México, y no solo su capital, sino también Manzanillo, pero es en el 
puerto donde empieza la inseguridad, “porque es la entrada de lo que viene de Asia y otros países. 
Colima padece de algo que viene del exterior”, aseguró Santiago Creel, presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, quien estuvo de visita en el estado para asistir al informe de 
actividades de la diputada federal Julia Jiménez. Creel aseguró que hay “2 cosas fundamentales: un 
Gobierno federal que ponga la mano, principalmente en esta zona del Pacífico, en el puerto de 
Manzanillo, que es una fuente permanente de problemas del crimen organizado, eso es lo primero. 
“Lo segundo: debe existir coordinación del Gobierno estatal, porque por supuesto esto es 
responsabilidad del sistema federal, pero se necesita la coordinación con el Gobierno local y sobre 
todo con la ciudadanía, para ir reconstruyendo el tejido social, necesitamos paz” [EL COMENTARIO] 

Julia Jiménez Reafirma su Compromiso de Trabajar por el Bien Común de las Familias Colimenses.- 
En el evento, destacó la presencia del diputado Santiago Creel Miranda, presidente del Congreso de 
la Unión, quien felicitó a Julia Jiménez por el gran trabajo que ha hecho en los diversos rubros por 
Colima, además dijo que seguirán trabajando con gran esfuerzo para fortalecer al puerto de 
Manzanillo y atender todas las problemáticas estatales y nacionales. [PANTALLAZO] 

Santiago Creel buscará ser el primer panista en anotarse para buscar la candidatura a la Presidencia 
de la República.- El diputado federal y presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, reiteró en Colima sus aspiraciones para buscar la candidatura de la alianza Va por México 
del PRI, PAN y PRD para contender por la Presidencia de la República en el 2024 y aseguró que será 
el primero en apuntarse. [DE POLÍTICA] [EL OCCIDENTE] [COLIMA NOTICIAS] [VDN] [DIARIO COLIMA] 

Morena hizo las paces con Santiago Creel.- Santiago Creel seguirá siendo presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados pues Morena y sus aliados desistieron en la exigencia de 
destituirlo, luego de que impidiera el ingreso de la escolta militar en el inicio ordinario de sesiones. 
[ADN 40] [RADIO FÓRMULA] [MILENIO TV] [W RADIO] [RADIO CAÑÓN] [HERALDO] [ARISTEGUI] 
[TELEFÓRMULA] [ENTRELÍNEAS] [PULSO] [DOSSIER POLÍTICO] [ADN 40] [HERALDO] [UNOMÁSUNO] 

Santiago Creel celebró acuerdo para continuar como Presidente de la Mesa Directiva.- El panista 
Santiago Creel celebró el acuerdo para quedarse al frente de la Presidencia de la Mesa Directiva y 
dijo que entre todos los grupos parlamentarios se dieron el abrazo de Acatempan legislativo 
parlamentario. [RADIO CAÑÓN] 

Selfie republicana: publica Beatriz Gutiérrez foto de Norma Piña y Santiago Creel.- La escritora y 
académica, Beatriz Gutiérrez Müller, publicó la “seflie republicana”, junto a la ministra Noma Piña, 
presidenta del Poder Judicial, y el diputado Santiago Creel, presidente del Congreso de la Unión. 
Beatriz Gutiérrez, esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó la presencia de 
Santiago Creel y Norma Piña en la conmemoración de la Marcha de la Lealtad, pese a la polémica en 
las que se han visto envueltos los representantes de los tres poderes. [DEBATE] [INFOBAE] 
[ARISTEGUI] [NVINOTICIAS] [PUNTO DE VISTA]  
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Ignacio Mier indicó que en reunión con Creel se acordó privilegiar la política y la unidad.- Ignacio 
Mier, presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados informó que en la reunión con el diputado 
Santiago Creel se acordó privilegiar la política como instrumento para dirimir los desencuentros. Mier 
manifestó que se tiene que garantizar que se preserve la unidad de la Cámara de Diputados, 
respetando las diferencias, los puntos de vista que cada grupo parlamentario tiene o en lo individual 
diputados y diputadas, sin limitar el derecho que tienen, pero velando porque prevalezca la unidad 
en la diferencia. [HERALDO RADIO] [TELEVISA] [CAMBIO] 

Comentario / Carlos Loret de Mola (Periodista).- “Se adelantó el día del amor y la amistad para los 
políticos mexicanos, todo miel, todo abrazos, de pronto algún frito pero saluditos… Otros que 
firmaron también la pipa de la paz, fueron Santiago Creel, panista e Ignacio Mier morenista, llevaban 
varios días peleándose por aquel asunto de que iban a entrar los militares a hacer los honores a la 
bandera, pero con armas de alto poder y Creel lo impidió. Morena, PT y Verde querían quitarle la 
Presidencia de la Cámara, al final se sentaron a platicar, todo quedó en abrazo. Estos todavía más 
cariñosos que Osorio Chong y Alito Moreno; estos, risas, fotos, abrazo, apapacho”. [W RADIO] 

Por Plan B, colectivos alertan múltiples impugnaciones.- Hasta ahora, el paquete de reformas 
electorales ya publicado acumula ocho acciones legales en su contra, de las cuales seis fueron 
acciones de inconstitucionalidad promovidas por separado por las dirigencias nacionales del PAN, 
PRI, PRD y Movimiento Ciudadano, así como diputados y senadores de los mismos partidos, además 
de las controversias constitucionales que presentó el alcalde de Chihuahua, Marco Bonilla, y el 
Instituto Nacional Electoral (INE). Al acompañar a su partido ante la Corte, el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que solicitaría a la Corte dar 
celeridad a la resolución de las acciones dada la relevancia del asunto para el país. [RAZÓN]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
La construcción de un proyecto requiere de la participación de todos: Ignacio Mier.- La construcción 
de un proyecto para Puebla no se puede cimentar a partir de carisma o promesas banales, sino con 
la participación y esfuerzo de toda la sociedad para que analicen su entorno y propongan las 
soluciones, afirmó el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. [EL 
POPULAR]  

“PAN busca sobrellevar situación”.- El Plan de Emergencia contra la inflación que el PAN presentó 
esta semana en la Cámara de Diputados no pretende atacar al presidente Andrés Manuel López 
Obrador ni a Morena, sino ofrecer una solución a la inflación que en enero se ubicó en 7.91% anual, 
la mayor para un mismo mes desde 2001, afirmó Jorge Romero, coordinador del PAN en San Lázaro. 
En entrevista con Pascal Beltrán del Río para Imagen Radio, Jorge Romero detalló que la propuesta 
se basa en tres aspectos: estímulos fiscales para micro, pequeñas y medianas empresas que 
producen los bienes de la canasta básica; un fondo de contingencia para que cuando la inflación 
supere 7%, quienes ganan menos de tres salarios mínimos tengan un subsidio para comprar 
productos de la canasta básica y que la Comisión Federal de Electricidad disminuya, por lo menos, 
20% la tarifa doméstica [EXCÉLSIOR]  

Proponen que patrones otorguen a trabajadores licencia por matrimonio con goce de sueldo.- La 
diputada Rocío Banquells Núñez (MC) presentó una iniciativa a la Ley Federal del Trabajo, con el fin 
de establecer la obligación de los patrones de otorgar licencia por matrimonio de cinco días 
laborables con goce de sueldo. La propuesta, firmada por el coordinador de la fracción 
parlamentaria, Jorge Álvarez Máynez, y respaldada por las y los legisladores integrantes del grupo, 
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determina que la licencia podrá hacerse efectiva durante los días inmediatos anteriores o posteriores 
a la celebración de la unión marital. [ENFOQUE] 

INE dicta medidas cautelares a Claudia Sheinbaum por promoción en bardas.- El INE dictó medidas 
cautelares por la promoción de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, en bardas, derivado de una 
denuncia interpuesta por el coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez. 
La acusación fue interpuesta el 28 de diciembre del año pasado, porque en la calle Iretiticateme, en 
Morelia, Michoacán, se pintó la leyenda #ClaudiaSi en bardas, "con los colores guinda distintivos del 
partido político Morena". [UNIVERSAL] 

MC denuncia ante Fepade desvío de recurso en Campeche para apoyar a Layda Sansores.- MC 
presentó una denuncia ante la Fepade por el presunto desvío de recursos públicos en contra del 
gobierno priista de Campeche de Carlos Miguel Aysa González, y para favorecer a la entonces 
candidata de Morena y actual gobernadora, Layda Sansores. Jorge Álvarez Máynez, coordinador de 
los diputados del partido naranja señaló que en 2021 presentaron una denuncia en la que exhiben 
el fraude electoral en el que incurrió el entonces gobierno de Campeche durante el proceso por la 
gubernatura del estado en ese año y donde su candidato Eliseo Fernández tuvo más votos que Layda 
Sansores. [CRÓNICA]  

COMISIONES  
Sandoval recibirá a diputados en la Sedena.- A cuatro meses de que se negó a ir a la Cámara de 
Diputados para explicar el hackeo a la Sedena, el titular de la dependencia, Luis Cresencio Sandoval, 
acordó una nueva reunión con los integrantes de la Comisión de la Defensa Nacional de San Lázaro, 
pero en las instalaciones de la dependencia federal. La convocatoria enviada a las y los integrantes 
de la Comisión señala que la reunión de trabajo se llevará a cabo el próximo 15 de febrero a las 10:00 
horas, en el Salón de Convivencia de la Comandancia del Ejército, ubicado en el Campo Militar 
número 1. El presidente de la Comisión de Defensa Nacional, el panista Ricardo Villarreal, informó 
que por cuestiones logísticas, al encuentro sólo podrán asistir las y los diputados integrantes de esa 
instancia legislativa. [REFORMA] [JORNADA]  

DIPUTADOS 
Diputada de Morena propone que den alimentos y bebidas gratis en vuelos que duren más de una 
hora.- La diputada Yessenia Leticia Olua González, de Morena, propuso obligar a las aerolíneas a dar 
alimentos y bebidas sin costo a los pasajeros en vuelos nacionales e internacionales que duren más 
de una hora. A través de una iniciativa que busca reformar la Ley de Aviación Civil, la diputada 
también plantea que el concesionario o permisionario esté obligado a pagar las indemnizaciones 
previstas en la ley dentro de un periodo máximo de 10 días naturales. [UNIVERSAL] 

PAN propone que por ley haya incremento anual en PEF para medicamentos.- El diputado Luis 
Mendoza Acevedo, del PAN, planteó reformar la Ley General De Salud para que se establezca en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación un incremento anual destinado a los servicios de salud y 
medicamentos gratuitos. Señaló que es necesario dotar de recursos al sector porque en los últimos 
años se descuido la atención de otras enfermedades, distintas al Covid-19; aunado a la falta de 
medicamentos especiales para otros padecimientos, como los distintos tipos de cáncer. [UNIVERSAL] 

Margarita Zavala niega pactos con criminales durante gobierno de Felipe Calderón.- La diputada 
panista Margarita Zavala aseguró que el expresidente Felipe Calderón no hizo pactos políticos con 
criminales y señaló que la ola de violencia que actualmente vive México fue causada por una política 
irresponsable, cobarde y cómplice de abrazos y no balazos. [HERALDO]  
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Luis Donaldo Colosio simboliza los valores del PRI, dice ‘Alito’.- El presidente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas, recordó a Luis Donaldo Colosio Murrieta en el aniversario de su 
natalicio, este 10 de febrero. Aseguró que el ex candidato presidencial -asesinado en campaña el 23 
de marzo de 1994- fue un priista que simboliza los valores del partido. [JORNADA] 

Secretaría de Salud celebra modificaciones legales para eliminar grasas trans de alimentos 
procesados.- La Secretaría de Salud celebró la aprobación por parte del Pleno de la Cámara de 
Diputados del dictamen a la minuta que adiciona el artículo 216 bis a la Ley General de Salud para 
establecer que los aceites y las grasas comestibles, así como los alimentos y bebidas no alcohólicas, 
no podrán contener en su presentación de venta al público aceites parcialmente hidrogenados, 
conocidos como grasas trans, añadidos durante su elaboración industrial. [MILENIO] [JORNADA]  

Le tocará a la Corte resolver sobre el plan B.- El Senado ya no puede modificar el plan B de la reforma 
electoral y evitar la reducción en la estructura del INE como han urgido diversos actores políticos y 
sociales en las últimas semanas. Lo que se discutirá la próxima semana en comisiones y en el pleno 
será sólo el artículo modificado en diciembre por la Cámara de Diputados, el cual suprime la polémica 
cláusula de vida eterna, a fin de evitar la transferencia de votos de los partidos grandes a los partidos 
minoritarios, adelantó el legislador morenista Ricardo Monreal. [EXCÉLSIOR]  

OPINIÓN  
COLUMNA/ SACAPUNTAS/ BEATRIZ GUTIÉRREZ METE PAZ.- Todo indica que hay voluntad para 
destensar la relación entre el presidente López Obrador y la presidenta de la Corte, Norma Piña, pues 
el mandatario suavizó sus comentarios hacia ella. Puede que su esposa Beatriz Gutiérrez haya tenido 
que ver, pues se tomó una selfie con doña Norma, el diputado Santiago Creel y el senador Alejandro 
Armenta. [HERALDO/p2] 
COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RESISTENCIA FEMINISTA CONTRA EL PLAN B.- La próxima semana 
tendría que quedar resuelta la nueva convocatoria para el proceso -atendiendo la resolución del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación- en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
que encabeza Ignacio Mier Velazco (Morena), quien ya esbozó la posibilidad de que el sucesor de 
Lorenzo Córdova pueda surgir entre los siete consejeros que continuarán en sus cargos. 
[EXCÉLSIOR/p7] 
COLUMNA/ TRASCENDIÓ.- Que por cierto, mientras que de varios flancos salen dardos contra el 
visitante cubano, (Miguel Díaz-Canel) al que no bajan de "dictador", el gobierno de la 4T halló una 
nueva coincidencia con el PRI, cuyo coordinador en San Lázaro, Rubén Moreira, en su papel de 
presidente del Grupo de Amistad México-Cuba se "congratuló" y dio "la más cordial bienvenida" al 
sucesor de Raúl Castro, ante quien ratifica que la isla cuenta con "la amistad y la solidaridad de sus 
hermanos mexicanos". [MILENIO/p2] 
ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ LA INDEPENDENCIA JUDICIAL.- El Estado mexicano tiene la 
obligación de garantizar y proteger la independencia de las y los impartidores de justicia, siendo la 
mayor e insustituible garantía de que su actuación está libre de todo tipo de presiones e injerencias 
de actores públicos y privados. Por ello, transgredir la independencia de jueces, magistrados y 
ministros es atacar al pueblo al vulnerar en su totalidad el Estado de derecho, violentar la división de 
poderes y dejarnos en desprotección frente a quien detenta el poder público. [UNIVERSAL/p14] 
COLUMNA/ CARLOS ZÚÑIGA/ EL AMAGO A LAS AEROLÍNEAS.- Esta semana, representantes de la 
industria aérea se reunieron con la Comisión de Comunicaciones y Transportes de la Cámara de 
Diputados para exponer sus opiniones, objeciones y recomendaciones… Si en algo coincidieron 
miembros de la IATA México, la Canaero… es que urge aprobar estos cambios para que, junto con 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_P_JORNADA_0_LUISDONALDOCOLOSIO_RECUERDANACOLOSIO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_P_MILENIO_0_SECRETARIADESALUD_ALIMENTOSPROCESADOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_L_JORNADA_10_APLAUDESSAREFORMA_GRASASTRANS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_L_EXC_1.4_LETOCARAALACORTE_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_SELFIE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_C_EXC_7_RETROVISOR_CONSEJEROS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_C_MIL_2_TRASCENDIO_MEXICOCUBA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_C_UNIVERSAL_14_ALEJANDROMORENO_INDEPENDECIAJUDICIAL_3DIP.pdf
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otras acciones, la Federal Aviation Administration de EU devuelva a México la Categoría 1 de 
seguridad operacional, que perdió en mayo de 2021. [HERALDO/p2] 
COLUMNA/ ROZONES/ LEY DEL ESPACIO AÉREO, SIN PRISA.- Con la novedad de que la discusión y 
posible aprobación de la Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano que esta semana aprobó la 
mayoría de la 4T en la Cámara de Diputados, y que no contó con el apoyo de los partidos de 
oposición, no pasará en fast track en el Senado de la República.[RAZÓN/p2] 
COLUMNA/ MARIANA BERMÚDEZ/ MEMORIA Y DERECHOS HUMANOS EN MÉXICO.- Con este 
ánimo transformador es que vale considerar la discusión a fondo de esta posible "ley de memoria", 
sin obviar los desafíos que traería la implementación de un marco legal de tal materia y envergadura. 
Para los meses siguientes será interesante que como sociedad intentemos conocer más sobre el 
desarrollo de los foros, así como una eventual discusión en el Congreso de la Unión. [JORNADA/p11] 
COLUMNA/ FRENTES POLÍTICOS/ CARTAS SOBRE LA MESA.- Morena es el partido con mayor 
representación en el Congreso de México, y ha sido el partido ganador en las últimas elecciones 
federales y locales, por lo que tiene una posición privilegiada en la carrera hacia las elecciones de 
2024. La alianza PAN, PRI, PRD tendrá que trabajar duro para ofrecer una alternativa atractiva… El 
PRI, aunque un poco acartonado, comienza a reunificarse: ya hasta Miguel Ángel Osorio Chong y 
Alejandro Moreno, líder del partido, hicieron las paces. [EXCÉLSIOR/p9] 
COLUMNA/ BAJO RESERVA/ ¿MAGISTRADOS DE PELUCHE? Nos hacen ver que causó revuelo en las 
benditas redes sociales la foto del magistrado electoral Felipe de la Mata Pizaña posando con varios 
"Amlitos" de peluche y acompañado por la abogada morenista Yovanka Cobos... La diputada 
Margarita Zavala de plano dijo que don Felipe se mostró sumiso. ¿Será que ya también habrá 
magistrados de peluche?  [UNIVERSAL/p2] 
COLUMNA/ EVA MAKIVAR/ LA CREME DE LA CREME.- Este jueves, la diputada plurinominal 
Margarita Zavala, negó en el pleno que el gobierno de su marido, el expresidente Felipe Calderón, 
haya tenido un pacto con el crimen organizado. "Agradezco a mi bancada la solidaridad a un gobierno 
valiente, que enfrentó al crimen organizado...no hubo un solo pacto político con criminal alguno", 
dijo, y arremetió contra el actual gobierno: " [SOL DE MÉXICO/p2] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

AMLO reclama tareas al Banxico; damos estabilidad, revira Heath.- Es necesario que el Banco de 
México trabaje por mejorar el crecimiento económico y no solo pensar en la inflación, aseveró el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. En respuesta, Jonathan Heath, subgobernador de la 
institución, aseguró que la mejor contribución del banco central al crecimiento económico “es 
mediante un ambiente de estabilidad de precios”. [MILENIO / pp-p10] 

El Águila Azteca, para Díaz-Canel.- La más alta distinción que el Gobierno de México da a extranjeros 
se entrega hoy al pesidente de cuba, Miguel Díaz-Canel. En el marco de la cuarta visita oficial al país 
en lo que va del sexenio del mandatario cubano, el presidente Andrés Manuel López Obrador, le 
otorgará a la Orden Mexicana del Águila Azteca, un reconocimiento por servicios prominentes 
prestados a la Nación Mexicana o a la humanidad. [HERALDO / pp-p4] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_N_MIL_1.6.7_AMLORECLAMATAREAS_BANXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_N_HERALDO_1.4_ELAGULAAZTECA_DIAZCANEL_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el evolucionario del pueblo" 

GENERAL 

Protegen clima y democracia.- Joe Biden y Luiz Inácio Lula da Silva se erigieron este viernes en 
guardianes de los valores democráticos y defensores del medio ambiente antes de una reunión en 
la Casa Blanca, con la alargada sombra del ultraderechista Jair Bolsonaro como transfondo. 
[HERALDO / p11] 

ECONOMÍA 

IMEF sube pronóstico del INPC a 5.2 % en 2023.- El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas 
elevó su pronóstico de inflación a 5.2 por ciento para el cierre de 2023, desde el 5.1 por ciento 
estimado hace un mes, de acuerdo con los resultados de Encuesta Mensual de Expectativas 
Económicas correspondiente a febrero. [RAZÓN / p14] 

SEGURIDAD 

Reconoce Gobierno de México reducción de delitos en Jalisco.- El Gobierno de México reconoció 
este viernes que Jalisco continúa con tendencia a la baja en el número de delitos de alto impacto y 
en homicidios dolosos cometidos en la entidad, ubicándose en ambos casos por debajo de la media 
nacional ante una incidencia por cada 100 mil habitantes, dijo el Secretario de la Defensa nacional, 
Luis Cresencio Sandoval, durante la conferencia mañanera que realiza el presidente López Obrador 
en las instalaciones de la Quinta Región Militar, en Zapopan.  [CRÓNICA / p6] 

Hallan en Edomex restos humanos en nueve fosas.- Autoridades del Estado de México localizaron 
nueve fosas clandestinas en dos puntos ubicados en los límites de Lerma y Ocoyoacac, donde 
exhumaron 68 paquetes con restos humanos y un cuerpo, enterrados por un grupo criminal. 
[MILENIO / pp-p6-p7] 

INTERNACIONAL 

Lenta, burocrática e insuficiente la ayuda humanitaria a Siria tras el territorio.- La ayuda para 
rescatar a las víctimas tras el terremoto que azotó a Turquía y a Siría enfrenta serios problemas en 
territotio sirio. Este viernes, Raes Saleh, líder de los Casos Blancos, un grupo de rescatistas operando 
en las áreas opositoras sirias, denunció este viernes que aún no han recibido ninguna ayuda de las 
Naciones Unidas para las labores de busqueda y criricó la burocracia de la ONU. [CRÓNICA / p17] 
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Pide Santiago Creel “mano dura” contra la inseguridad que 

vive Colima 

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, aseguró que la 

actual administración federal está “reprobada” porque es propensa a tender relaciones con dictaduras, 

como con el presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, o a los mandatarios de Venezuela y Nicaragua, 

Nicolás Maduro y Daniel Ortega, respectivamente. 

 

https://elcomentario.ucol.mx/pide-santiago-creel-mano-dura-contra-la-inseguridad-que-vive-colima/ 
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 Pide Santiago Creel “mano dura” 
contra la inseguridad que vive 
Colima 

 

 

Colima es uno de los estados más maravillosos de México, y no solo su capital, sino también Manzanillo, pero es 

en el puerto donde empieza la inseguridad, “porque es la entrada de lo que viene de Asia y otros países. Colima 

padece de algo que viene del exterior”, aseguró Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de 

la Unión, quien estuvo de visita en el estado para asistir al informe de actividades de la diputada federal Julia 

Jiménez. 
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En ese tenor, Creel Miranda aseguró que hay “2 cosas fundamentales: un Gobierno federal que ponga la mano, 

principalmente en esta zona del Pacífico, en el puerto de Manzanillo, que es una fuente permanente de 

problemas del crimen organizado, eso es lo primero. 

“Lo segundo: debe existir coordinación del Gobierno estatal, porque por supuesto esto es responsabilidad del 

sistema federal, pero se necesita la coordinación con el Gobierno local y sobre todo con la ciudadanía, para ir 

reconstruyendo el tejido social, necesitamos paz”. 

Ante la pregunta de qué cambiaría siendo él presidente, Creel Miranda se enfocó en unir al país, “porque este jefe 

de Estado (AMLO) lo que hace es dividirnos, confrontarnos; buenos, malos, leales, traidores, el pueblo bueno, el 

pueblo malo, qué se yo, lo primero que yo haría sería un proceso de reconciliación nacional, diálogo”. 

El actual presidente de la Cámara de Diputados resaltó que del 2000 al 2005 estuvo encargado de la seguridad 

interior en el país durante el mandato de Vicente Fox y el crimen bajó 30%, “es el único Gobierno en el último 

medio siglo en el que hemos podido bajar la violencia y miren que conozco perfectamente al estado de Colima, 

me tocó inclusive estar aquí cuando se dio el lamentable accidente del gobernador (Gustavo Vázquez), estuve 

en los momentos más álgidos del estado, y éste era otro estado, cuando gobernamos nosotros, era otra cosa, nada 

que ver con lo que hoy sucede”. 

Afirmó el legislador pianista que el pueblo tiene que reflexionar, y “por pueblo me refiero a todos, yo me incluyo, 

a mí no me sacan de mi pueblo mexicano, porque soy más mexicano que López Obrador”. 

 
https://elcomentario.ucol.mx/pide-santiago-creel-mano-dura-contra-la-inseguridad-que-vive-colima/  
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Julia Jiménez Reafirma su Compromiso de Trabajar por el 

Bien Común de las Familias Colimenses 
 

En el evento, destacó la presencia del diputado Santiago Creel Miranda, presidente del Congreso de la 

Unión, quien felicitó a Julia Jiménez por el gran trabajo que ha hecho en los diversos rubros por Colima, 

además dijo que seguirán trabajando con gran esfuerzo para fortalecer al puerto de Manzanillo y 

atender todas las problemáticas estatales y nacionales. 

 

https://pantallazoinforma.com/2023/02/10/julia-jimenez-reafirma-su-compromiso-de-trabajar-por-el-bien-comun-de-las-familias-

colimenses/ 
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Santiago Creel buscará ser el primer panista en anotarse 
para buscar la candidatura a la Presidencia de la República 

 
El diputado federal y presidente de la Càmara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró en Colima 

sus aspiraciones para buscar la candidatura de la alianza Va por Mèxico del PRI, PAN y PRD para 

contender por la Preisdencia de la República en el 2024 y aseguró que será el primero en apuntarse. 

 
 

https://depoliticayalgomas.es/2023/02/10/santiago-creel-buscara-ser-el-primer-panista-en-anotarse-para-buscar-la-candidatura-

a-la-presidencia-de-la-republica/ 
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Santiago Creel quiere ser el primero en buscar la 

Presidencia de la República 

 

El diputado federal, Santiago Creel Miranda, dio a conocer que está interesado en ser candidato a la 
presidencia de la República y arremetió contra el titular del Ejecutivo de la Nación, Andrés Manuel 
López Obrador. El legislador -de extracción panista- expuso que le gustaría encabezar la Alianza Va por 
México, con el objetivo de construir y cambiar el rumbo de México a partir de 2024. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/santiago-creel-quiere-ser-el-primero-en-buscar-la-presidencia-de-la-republica-

9600298.html 
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Santiago Creel quiere ser el primero en inscribirse para buscar la 
presidencia de México 

 
El diputado federal Santiago Creel Miranda dio a conocer que está interesado en ser candidato a la 

presidencia de la República, y arremetió contra el titular del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López 

Obrador. 

 

https://www.colimanoticias.com/santiago-creel-quiere-ser-el-primero-en-inscribirse-para-buscar-la-presidencia-de-mexico/ 
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Santiago Creel confirma que buscará la candidatura a la 

Presidencia de México 

El diputado federal, Santiago Creel Miranda, confirma que buscará participar en la elección de 

candidato o candidata, primero de su partido el PAN y después  a la Presidencia de la República por la 

Alianza Va por México. 

En Colima, donde se encuentra como invitado al Primer Informe de Labores de la diputada federal Julia 

Jiménez Angulo, el también presidente de la Cámara de Diputados, mencionó que esperará los tiempos 

en que su partido, Acción Nacional, habrá la convocatoria y después en la alianza Va por México; 

“construir y cambiar el rumbo de México en el 2024”. 

 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-02-10-santiago-creel-confirma-que-buscar-la-candidatura-a-la-presidencia-de-

mxico 
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Santiago Creel levanta la mano para participar por la 

candidatura a la Presidencia de México 

 

El diputado federal Santiago Creel Miranda levantó la mano para participar en la elección de candidato 

o candidata a la Presidencia de la República por la Alianza Va por México. En su visita por Colima, como 

invitado al Primer Informe de Labores de la diputada federal Julia Jiménez Angulo, el también 

presidente de la Cámara de Diputados, mencionó que esperará los tiempos en que su partido, Acción 

Nacional, habrá la convocatoria y después en la alianza Va por México; “construir y cambiar el rumbo 

de México en el 2024”. 

 

https://vadenuez.info/wp/santiago-creel-levanta-la-mano-para-participar-por-la-candidatura-a-la-

presidencia-de-mexico/ 
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 Santiago Creel confirma que buscará la candidatura a la 
Presidencia de México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal, Santiago Creel Miranda, confirma que buscará participar en 
la elección de candidato o candidata, primero de su partido el PAN y después  a 
la Presidencia de la República por la Alianza Va por México. 
En Colima, donde se encuentra como invitado al Primer Informe de Labores de la 
diputada federal Julia Jiménez Angulo, el también presidente de la Cámara de 
Diputados, mencionó que esperará los tiempos en que su partido, Acción 
Nacional, habrá la convocatoria y después en la alianza Va por México; 
“construir y cambiar el rumbo de México en el 2024”. 
Entrevistado a su llegada al evento, Creel Miranda dijo que el Gobierno de López 
Obrador está reprobado y si fuera esto una escuela, no pasaría de año. 
Además, consideró que lo que le urge a México es paz, contra la violencia que 
actualmente tiene, una economía sana sin inflación, una canasta básica que 
cubra las necesidades de las familias mexicanas; que exista empleo, para que 
padres y madres de familia puedan afrontar sus gastos cotidianos. 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-02-10-santiago-creel-confirma-que-buscar-la-candidatura-a-la-

presidencia-de-mxico 
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Comentario / Leonardo Curzio (Periodista) 

“Yo no entiendo por qué los que quieren llegar a la Presidencia hacen muchas cosas 

aconsejados por sus equipos de comunicación, supongo que tendrán varios. El caso 

de Santiago Creel. Me parece increíble que un hombre serio, Presidente del Congreso, 

seguramente tendrá un equipo (yo no sé quién) que le dice ‘licenciado acérquese a 

los jóvenes hay que tener esa prestancia’, filma un tiktok del ‘Señor Constitución’; a mí 

me parece sorprendente. Cuando ves que los suspirantes son presas de las presiones, 

de los incentivos, de los distintos equipos de comunicación, dejan de ser ellos”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Yih-hGobFBGJ8TGi1g6ZVW8T2IKrVQTd/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Yih-hGobFBGJ8TGi1g6ZVW8T2IKrVQTd/view
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Morena hizo las paces con Santiago Creel 

Santiago Creel seguirá siendo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados pues Morena y sus aliados desistieron en la exigencia de destituirlo, luego de 

que impidiera el ingreso de la escolta militar en el inicio ordinario de sesiones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABI8w2L2cpOKaNI&id=75F18D3264FEE48F%21

2930&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABI8w2L2cpOKaNI&id=75F18D3264FEE48F%212930&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABI8w2L2cpOKaNI&id=75F18D3264FEE48F%212930&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Santiago Creel no se va de la Coordinación de la 

Cámara de Diputados 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier y el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, se dieron el abrazo de “Acatempan legislativo”.  

Se terminó la idea de destituir a Creel, habrá que ir limando las asperezas y definir los 

protocolos de cómo realizar las ceremonias. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHQt0YdypefvZdc&id=75F18D3264FEE48F%21

2916&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613AC

D&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHQt0YdypefvZdc&id=75F18D3264FEE48F%212916&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHQt0YdypefvZdc&id=75F18D3264FEE48F%212916&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHQt0YdypefvZdc&id=75F18D3264FEE48F%212916&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Creel y Mier se dan abrazo legislativo y cierran 

intento de destitución 

La mayoría de Morena se desistió del intento de retirar al panista Santiago Creel 

Miranda como presidente de la Cámara de Diputados, tras el debate que se abrió por 

no permitir el acceso al Pleno de militares armados. 

La Junta de Coordinación Política se reunió la tarde de este jueves para debatir el 

asunto.  

El acuerdo se cerró con una conferencia de prensa en la que Ignacio Mier, 

coordinador de la mayoría de Morena, y Santiago Creel afirmaron que trabajarán con 

mayor coordinación y al final se dieron un abrazo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACKPl3BQ0S3P4xo&id=75F18D3264FEE48F%212

915&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613AC

D&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACKPl3BQ0S3P4xo&id=75F18D3264FEE48F%212915&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACKPl3BQ0S3P4xo&id=75F18D3264FEE48F%212915&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACKPl3BQ0S3P4xo&id=75F18D3264FEE48F%212915&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Santiago Creel celebró acuerdo para continuar 

como Presidente de la Mesa Directiva 

El panista Santiago Creel celebró el acuerdo para quedarse al frente de la Presidencia 

de la Mesa Directiva y dijo que entre todos los grupos parlamentarios se dieron el 

abrazo de Acatempan legislativo parlamentario. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-BCRYsaWNsie50bXBJ2phPFAgMRCg-VO/view 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-BCRYsaWNsie50bXBJ2phPFAgMRCg-VO/view
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Santiago Creel continuará como Presidente de la 

Mesa Directiva 

Santiago Creel permanecerá al frente de la Cámara de Diputados como Presidente 

de la Mesa Directiva después que los grupos parlamentarios de Morena, PT y Partido 

Verde solicitaran la remoción del diputado del PAN por haber corrido a la escolta del 

Ejército que entró armada a la Cámara de Diputados al inicio del periodo ordinario. 

 El Presidente de la junta de Coordinación Política, el morenista Ignacio Mier, dijo que 

ya acordó un trato institucional con Creel, por lo que permanecerá en el cargo. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/16XZpH9ZQIAA1z0JyDQ1ohpOH_t0r3pv-/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/16XZpH9ZQIAA1z0JyDQ1ohpOH_t0r3pv-/view
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Nacho Mier: por la estabilidad de la Cámara, privilegiamos 
el diálogo, la unidad y el respeto a la pluralidad 
 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco y el 
presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, acordaron trabajar en favor de la unidad al 
interior de San Lázaro a través del diálogo entre todos los grupos legislativos. 
 
 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/3097-por-la-estabilidad-de-la-camara-
de-diputados-privilegiamos-el-dialogo-la-unidad-y-el-respeto-a-la-pluralidad-nacho-mier 

 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/3097-por-la-estabilidad-de-la-camara-de-diputados-privilegiamos-el-dialogo-la-unidad-y-el-respeto-a-la-pluralidad-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/3097-por-la-estabilidad-de-la-camara-de-diputados-privilegiamos-el-dialogo-la-unidad-y-el-respeto-a-la-pluralidad-nacho-mier
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Como Iturbide y Guerrero: Con todo y abrazo, Morena hace 
las paces con Santiago Creel 
 

 

Santiago Creel, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, e Ignacio Mier, diputado y 
coordinador de Morena, ofrecieron conferencia al termino de una reunión privada en Jucopo, para 
informar los acuerdos de conciliación y propuesta de un protocolo cuando militares acudan al recinto 
legislativo. 
 

 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277480&relacion=&tipo=Principal&categoria=2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277480&relacion=&tipo=Principal&categoria=2
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Santiago Creel seguirá como presidente de la Mesa 
Directiva: Jucopo 
 
Las bancadas de Morena, Partido Verde y PT en la Cámara de Diputados desistieron en la solicitud de 
remoción contra Santiago Creel como presidente de la Mesa Directiva en el Pleno. Ignacio Mier, 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), sostuvo un encuentro con el panista en privado 
en la que se determinó privilegiar el diálogo y la política para resolver sus diferencias. 

 
https://entrelineas.com.mx/mexico/santiago-creel-seguira-como-presidente-de-la-mesa-directiva-
jucopo/ 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://entrelineas.com.mx/mexico/santiago-creel-seguira-como-presidente-de-la-mesa-directiva-jucopo/
https://entrelineas.com.mx/mexico/santiago-creel-seguira-como-presidente-de-la-mesa-directiva-jucopo/
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Santiago Creel seguirá como presidente de la 

Cámara de Diputados 
 

Los presidentes de la Mesa Directiva y de la Jucopo de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel e Ignacio Mier respectivamente, zanjaron su diferendo por la 

prohibición del acceso a militares armados al salón de sesiones para rendir honores a 

la bandera el pasado 1° de febrero.  

 

Creel asistió a su cita con los coordinadores parlamentarios para explicar su actuación 

y al final del encuentro se disipó la exigencia de Morena y del PT para remover al 

panista del cargo. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGy3NsiY5JQnnPc&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%212932&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGy3NsiY5JQnnPc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212932&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGy3NsiY5JQnnPc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212932&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Santiago Creel e Ignacio Mier liman asperezas 

 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, limó asperezas con el 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier, tras el desencuentro que tuvieron 
por la presencia de militares armados en el recinto legislativo de San Lázaro, lo que provocó que diversas 
bancadas pidieran su remoción. 
 
 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/santiago-creel-e-ignacio-mier-liman-asperezas/1614153 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/santiago-creel-e-ignacio-mier-liman-asperezas/1614153
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/02/10/creel-y-mier-liman-asperezas-focus-0-0-696-423.jpg
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Santiago Creel se reafirma como presidente de la 

Cámara de Diputados 

 Hubo reconciliaciones ayer, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

con el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, quien había dicho que 

iban a presentar un punto de acuerdo para remover a Creel como presidente de la 

Cámara de Diputados.  

Mencionó también que no iba a pasar nada pero que iba a quedar como precedente. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMPNyiddbGTuvG8&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%212923&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMPNyiddbGTuvG8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212923&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMPNyiddbGTuvG8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212923&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
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Santiago Creel e Ignacio Mier se dan abrazo de 

Acatempan legislativo 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

se reunió con los integrantes de la Jucopo para su posible destitución.  

Al término de la reunión, Creel e Ignacio Mier salieron juntos y dieron a conocer los 

acuerdos: trabajar en el futuro por los consensos y no por los disensos, por los protocolos 

unificados en las Cámaras entre sí, pero también por dejar atrás las iniciativas 

congeladas en comisiones.  

Ignacio Mier enfatizó que privilegiarán la política como un instrumento para dirimir 

posibles desencuentros que se presentan en la práctica legislativa.  

Al finalizar, ambos funcionarios se dieron un abrazo que Creel calificó como “un 

Acatempan legislativo parlamentario”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANJZwD%2Dweu%2D5JRM&cid=75F18D3264F

EE48F&id=75F18D3264FEE48F%212918&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANJZwD%2Dweu%2D5JRM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212918&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANJZwD%2Dweu%2D5JRM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212918&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
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Comentario / Carlos Loret de Mola (Periodista) 

 

“Se adelantó el día del amor y la amistad para los políticos mexicanos, todo miel, todo 

abrazos, de pronto algún friito pero saluditos. Alito Moreno, dirigente del PRI y Osorio 

Chong, coordinador de los senadores del PRI, ayer se sentaron a negociar, se tomaron 

la foto, platicaron y firmaron la pipa de la paz, entraron a la reunión con caras largas y 

después llegó San Valentín y la cosa se salvó... Otros que firmaron también la pipa de 

la paz, fueron Santiago Creel, panista e Ignacio Mier morenista, llevaban varios días 

peleándose por aquel asunto de que iban a entrar los militares a hacer los honores a 

la bandera, pero con armas de alto poder y Creel lo impidió. Morena, PT y Verde 

querían quitarle la Presidencia de la Cámara, al final se sentaron a platicar, todo quedó 

en abrazo. Estos todavía más cariñosos que Osorio Chong y Alito Moreno; estos, risas, 

fotos, abrazo, apapacho”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1IRjn4nxA-ZpIWtbXj-LiFYbPbhBIPetF/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IRjn4nxA-ZpIWtbXj-LiFYbPbhBIPetF/view
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Morena, PT y Partido Verde ‘perdonan’ a Santiago 

Creel 

Legisladores de Morena, PT y Partido Verde prácticamente perdonaron a Santiago 

Creel, quien seguirá en el cargo de Presidente de la Cámara de Diputados, ya que 

estos legisladores del bloque oficialista desistieron de su solicitud de remover de su 

cargo como Presidente de la Mesa Directiva al panista por haber tomado, dijeron, 

decisiones unilaterales en la sesión de apertura del Congreso General el pasado 

primero de febrero al no permitir el ingreso al salón del Pleno a la escolta militar por 

portar sus armas reglamentarias como estaba convenido. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12LRLpSJ-vTy5WLMymT4XNoZtahkoY3fN/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12LRLpSJ-vTy5WLMymT4XNoZtahkoY3fN/view
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Como Acatempan legislativo califica Creel 

reunión con la Jucopo 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, tuvo un encuentro con los 

integrantes de la Junta de Coordinación Política para poner fin a la polémica sobre el 

protocolo del recinto legislativo ante la presencia de elementos armados del Ejército, 

reunión que calificó como un "Acatempan legislativo-parlamentario".  

Creel afirmó que en el curso de los trabajos se dan diferencias y desencuentros, pero 

afortunadamente han podido llegar al entendimiento y agradeció al presidente de la 

Jucopo, Ignacio Mier, así como a todos sus integrantes. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1c7wJwIy56hPEE-kNx9ViHLFDpOCnkQOS/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1c7wJwIy56hPEE-kNx9ViHLFDpOCnkQOS/view
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Ignacio Mier indicó que en reunión con Creel se 

acordó privilegiar la política y la unidad 

Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados informó que en la reunión con el diputado Santiago Creel se acordó 

privilegiar la política como instrumento para dirimir los desencuentros. 

 Mier manifestó que se tiene que garantizar que se preserve la unidad de la Cámara 

de Diputados, respetando las diferencias, los puntos de vista que cada grupo 

parlamentario tiene o en lo individual diputados y diputadas, sin limitar el derecho que 

tienen, pero velando porque prevalezca la unidad en la diferencia. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IsXJzW4THcNb4pn2UnsndDr1N3JoQadq/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IsXJzW4THcNb4pn2UnsndDr1N3JoQadq/view
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Creel y Mier acuerdan privilegiar el diálogo 

Ayer se reunió el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel con la Jucopo, 

su puesto como presidente estaba en juego después de que impidió el paso de 

militares armados al salón de sesiones de San Lázaro para los honores a la bandera.  

Al final del encuentro, Creel informó que hubo diálogo y acuerdo, con lo que se terminó 

la discordia.  

Por su parte, el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, anunció que acordaron 

privilegiar el diálogo, la unidad y respetar la pluralidad. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO3T5n73iG1zLqo&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%212920&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO3T5n73iG1zLqo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212920&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO3T5n73iG1zLqo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212920&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
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Morena y aliados desisten en su exigencia de 

destituir a Santiago Creel 

Morena y sus aliados desistieron en su exigencia de destituir a Santiago Creel como 

presidente de la Cámara de Diputados.  

Con el abrazo de "Acatempan legislativo", el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier y 

el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, dieron por concluido el diferendo 

provocado por la prohibición de ingreso de la escolta militar armada al Salón de 

Plenos.  

Mier afirmó que van a privilegiar la política como un instrumento para dirimir posibles 

desencuentros que se presentan en la tarea legislativa.  

Por su parte, Creel expuso que buscarán un protocolo de actuación que permita 

conciliar el orden parlamentario y el orden castrense que respete ambos preceptos. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1uak6Xo1oKO0jaogoSuiAYO7pGxbEr7oa/view 
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Selfie republicana: publica Beatriz Gutiérrez foto de Norma 
Piña y Santiago Creel 

 
La escritora y académica, Beatriz Gutiérrez Müller, publicó la “seflie republicana”, junto a la ministra 

Noma Piña, presidenta del Poder Judicial, y el diputado Santiago Creel, presidente del Congreso de la 

Unión. Beatriz Gutiérrez, esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó la presencia de 

Santiago Creel y Norma Piña en la conmemoración de la Marcha de la Lealtad, pese a la polémica en las 

que se han visto envueltos los representantes de los tres poderes. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Selfie-republicana-publica-Beatriz-Gutierrez-foto-de-Norma-Pina-y-Santiago-Creel-

20230210-0091.html 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Selfie-republicana-publica-Beatriz-Gutierrez-foto-de-Norma-Pina-y-Santiago-Creel-20230210-0091.html
https://www.debate.com.mx/politica/Selfie-republicana-publica-Beatriz-Gutierrez-foto-de-Norma-Pina-y-Santiago-Creel-20230210-0091.html
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AMLO aplicó “ley del hielo” a Norma Piña y 
Santiago Creel pero Beatriz Gutiérrez Müller 

salvó el encuentro 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Este 9 de febrero, en el Zócalo de la Ciudad de México, se conmemoró el 110 aniversario de la Marcha de 

la Lealtad, evento donde el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, volvió a coincidir 

con la ministra presidenta de la Suprema Corte, Norma Lucía Piña Hernández, y el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, luego de la polémica generada el pasado día 5 en 

Querétaro. 

 

En el acto cívico frente al Hemiciclo a Juárez, el presidente López Obrador se limitó a saludar de forma 
muy rápida a Norma Lucía Piña Hernández, quien le extendió la mano, mientras que con Santiago Creel 
hubo un ligero apretón de manos. Después del saludo, el Ejecutivo se alejó de ellos y no volvió a prestarles 
atención. 
 
Antes de presenciar la representación de la Marcha de la Lealtad, se vio caminar al presidente López Obrador 
distanciado de la titular del Poder Judicial y el presidente de la Cámara de Diputados, hasta que un rato 
después la investigadora Beatriz Gutiérrez Müller salvó el encuentro con los representantes de la Suprema 
Corte y la Cámara de Diputados. 
 
Luego del evento en la avenida Juárez, el jefe del Ejecutivo llegó al Zócalo a bordo de un vehículo militar en 

compañía de los secretarios de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, y de Marina Armada de 

México, Rafael Ojeda. 
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Por su parte, Beatriz Gutiérrez Müller fue asignada al vehículo que marchó detrás del Ejecutivo y los 
secretarios de Defensa y Marina a través de la calle Madero. Ahí aprovechó para conversar un poco con la 
ministra Norma Lucía Piña Hernández, Santiago Creel y Alejandro Armenta, con quienes se tomó una 
selfie. 
 
“Me tocó convivir en el histórico trayecto realizado por Francisco I. Madero el 9 de febrero de 1913 (hoy Calle 
Madero), con el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y el de Senadores, Alejandro Armenta, 
ambos representantes del Poder Legislativo. También, con la licenciada Norma Piña, presidente de la 
Suprema Corte, representando al Poder Judicial” señaló la historiadora y esposa del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 
 
En este nuevo encuentro, tanto la ministra como el diputado panista fueron asignados a varios lugares de 
distancia del titular del Ejecutivo, a diferencia del año anterior, cuando el ministro Arturo Zaldívar y el diputado 
Sergio Gutiérrez Luna estuvieron junto a López Obrador, solo después del secretario de Defensa, el general 
Luis Cresencio Sandoval. 
 
Como sucedió el domingo anterior, el titular de Sedena, así como el secretario de Gobernación, Adán August 
López quedaron junto al presidente de la República, mientras que los representantes de los otros Poderes de 
la Unión fueron situados en los extremos. 
 
El presidente López Obrador declaró públicamente su distanciamiento de la nueva titular de la Suprema 
Corte, institución a la que ha señalado de corrupción mientras que el pasado miércoles dijo que “gracias a él, 
la ministra Piña llegó a la presidencia de la Corte”, aunque luego se quejó por la interpretación de sus 
palabras. 
 
En cuanto a Santiago Creel, el tabasqueño mantiene diferencias con el panista desde el sexenio de Vicente 
Fox, cuando el de Chihuahua fungió como secretario de Gobernación. Ahora el legislador es un crítico de las 
políticas del actual gobierno federal y ha pedido un diálogo con López Obrador para analizar nuevas 
estrategias de seguridad. 
 
En este 2023, se realizó por primera vez la representación, o dramatización, de la Marcha de la Lealtad, para 
recordar el recorrido del presidente Francisco I. Madero desde el Castillo de Chapultepec hacia Palacio 
Nacional mientras era escoltado por cadetes del Heroico Colegio Militar en medio del golpe de Estado que se 
fraguaba en su contra. 
 
Santiago Creel, señaló que la Marcha de la Lealtad fue un “momento decisivo en la historia en el que las 
Fuerzas Armadas del país demostraron que su mayor lealtad es con el orden constitucional y la República 
democrática”. 

 

AMLO aplicó “ley del hielo” a Norma Piña y Santiago Creel pero Beatriz Gutiérrez Müller salvó el encuentro - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/amlo-aplico-ley-del-hielo-a-norma-pina-y-santiago-creel-pero-beatriz-gutierrez-muller-salvo-el-encuentro/
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Marcha de la Lealtad es encabezada por AMLO 

en el Zócalo 

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó este jueves el 110 Aniversario de 

la Marcha de la Lealtad, que por primera vez en más de un siglo tuvo lugar en el Zócalo 

de la Ciudad de México. 

Durante la conmemoración, el Mandatario federal tuvo su segundo encuentro con la 

ministra presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña Hernández.  

Al evento también asistieron el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda; el presidente del Senado, Alejandro Armenta; la doctora Beatriz Gutiérrez 

Müller, el secretario de Defensa, Luis Cresencio Sandoval y el Almirante Rafael Ojeda 

Durán, titular de la Secretaría de Marina. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGfM3CM2Dro5TlU&id=75F18D3264FEE48F%21

2921&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613AC

D&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGfM3CM2Dro5TlU&id=75F18D3264FEE48F%212921&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGfM3CM2Dro5TlU&id=75F18D3264FEE48F%212921&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGfM3CM2Dro5TlU&id=75F18D3264FEE48F%212921&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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AMLO conmemora la Marcha de la Lealtad 
 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó este jueves la ceremonia por el 110 aniversario 
de la Marcha de la Lealtad. A diferencia de otros años en que la conmemoración se lleva a cabo en el 
Castillo de Chapultepec, en esta ocasión el acto conmemorativo inició desde la avenida Juárez hasta la 
Plaza de la Constitución, en el Zócalo capitalino, trayecto en el que el mandatario federal se volvió a 
encontrar por segunda vez con la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
Norma Lucía Piña Hernández, y con el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. 
 
 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/amlo-conmemora-la-marcha-de-la-
lealtad/821066/ 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/amlo-conmemora-la-marcha-de-la-lealtad/821066/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/amlo-conmemora-la-marcha-de-la-lealtad/821066/
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Conmemora López Obrador la Marcha de la Lealtad en 

México 

Asistieron a la conmemoración, los presidentes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda y del Senado de la República, Alejandro Armenta Mier; la ministra presidenta 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Lucía Piña Hernández y la jefa de Gobierno de la 

Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo. 

 

https://www.nvinoticias.com/nacional/comunidad/conmemora-lopez-obrador-la-marcha-de-la-lealtad-en-mexico/143107 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://www.nvinoticias.com/nacional/comunidad/conmemora-lopez-obrador-la-marcha-de-la-lealtad-en-mexico/143107
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El Señor Constitución, Santiago Creel, sería el candidato 

del PAN 

Dicen, los que saben, que Santiago Creel será el candidato presidencial del PAN en el 2024. A mí no me 

consta, pero quisiera analizar algunas cuestiones de ser el caso. Por lo pronto empecemos por que sus 

publirrelacionistas, los del diputado, quieren que a su cliente se le conozca como el “Señor 

Constitución”. Yo creo que eso es un error desde diversos puntos de vista, pero ya constataremos el si 

—y el cómo— tal “cachucha” atrae o no a posibles votantes… 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-10/naci%C3%B3n/el-se%C3%B1or-constituci%C3%B3n-santiago-creel-ser%C3%ADa-el-

candidato-del-pan 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/no-se-hagan-bolas-el-corcholato-del-pan-es-santiago-creel/
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-10/naci%C3%B3n/el-se%C3%B1or-constituci%C3%B3n-santiago-creel-ser%C3%ADa-el-candidato-del-pan
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-10/naci%C3%B3n/el-se%C3%B1or-constituci%C3%B3n-santiago-creel-ser%C3%ADa-el-candidato-del-pan
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Los Deshechos de la Semana / Daniel Sangeado 

(Editor Político) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME GUERRERO).- Esta semana el autodenominado ‘Hombre 

Constitución’, Santiago Creel, presumió ser la persona que más sabe del manoseado 

libraco. “Soy el ‘Hombre Constitución’, tengo todas las versiones, para trabajar, para 

presumir, la del bolsillo y también la digital, me pregunta que cuánto se de la 

Constitución, ¡¡¡¡vénganse!!! 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKlsitc4G3gFC%5FQ&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%212941&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKlsitc4G3gFC%5FQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212941&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKlsitc4G3gFC%5FQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212941&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
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El “Señor Constitución”, Santiago Creel, sería el candidato del 

PAN 
En opinión de Verónica Malo, si Santiago Creel es oposición y pronto también candidato, y no 

comparsa y falso oponente a Morena sería perseguido, por lo que es mejor no caer en el juego 

del obradorismo. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 “Tú juegas a tenerme 

Yo juego a que te creas que me tienes 

Serena y confiada 

Invento las palabras que te hieren 

Y no me importa nada 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11/02/2023 

 

COLUMNAS Y  

ARTÍCULOS 
0 

Tú juegas a olvidarme 

Yo juego a que te creas que me importa 

Conozco la jugada 

Sé manejarme en las distancias cortas 

Y no me importa nada.” 

LUZ CASAL 

Dicen, los que saben, que Santiago Creel será el candidato presidencial del PAN en el 2024. A 
mí no me consta, pero quisiera analizar algunas cuestiones de ser el caso. 

Por lo pronto empecemos por que sus publirrelacionistas, los del diputado, quieren que a su cliente 
se le conozca como el “Señor Constitución”. Yo creo que eso es un error desde diversos puntos 
de vista, pero ya constataremos el si —y el cómo— tal “cachucha” atrae o no a posibles votantes… 

Espero, por otra parte, que la historia no termine repitiéndose en el 24 y ocurra como con lo de 
Ricardo Anaya y Jose Antonio Meade en el 2018, incluido el PAN apoyando a su candidato (en 
este caso a Creel), en lugar de a ciertas causas ciudadanas, y sin conformarse una alianza de 
la oposición rumbo a la Presidencia… 

Y antes de que digan que yo apoyo a uno u a otros, aclaro que soy apartidista; ni apoyo al PRI, ni 
al PAN, ni a MC, ni al PRD. Tampoco, obvio, ni a Morena ni a sus aliados. 

Asimismo, este escrito no es una defensa de Creel; tan solo el recordatorio de que hay episodios 
de la historia que tienden a repetirse, y habría que abrir los ojos antes de que sea demasiado tarde. 

Conocemos el desaguisado que sucedió hace unos días en la Cámara de Diputados con la escolta 
armada del Ejército Mexicano que asistió a rendir honores a la bandera. En realidad le pusieron “un 
cuatro” a Creel bien y bonito. Este provino directamente de Presidencia, con el apoyo de Luis 
Crescencio Sandoval. 

Veamos. El Ejército sobresale por cuidar los protocolos en todas partes, por lo cual el que la 
escolta llegara al recinto legislativo mucho muy armada (rifles de alto calibre y con balas) no fue un 
error. Asoma la estrategia de siempre del obradorismo: buscar desestabilizar para luego pasar a 
controlar. También el hacerse las víctimas, con un ingrediente adicional: comenzar lo que será a 
partir de ahora una suerte de desprecio, por un lado, y de golpeteo recio y constante, por el otro, 
contra Santiago Creel. 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/no-se-hagan-bolas-el-corcholato-del-pan-es-santiago-creel/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/militares-armados-en-la-camara-de-diputados-generan-pleito-entre-morena-y-oposicion/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/militares-armados-en-la-camara-de-diputados-generan-pleito-entre-morena-y-oposicion/
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De muestra un botón: López Obrador no quiso reunirse con Creel para dialogar de diversos 
importantes asuntos —como cabezas de poderes federales que son—, pero sí decidió recibir por 
cuarta ocasión en lo que va de su gobierno al dictador cubano Miguel Díaz-Canel. 

Y es que más allá de filias y fobias, debemos reconocer que López Obrador y la 4T no tienen un 
pelo de tontos en lo que a estrategia y grilla política se refiere. Ya ubicaron que Creel va de 
candidato y por eso iniciaron la ofensiva contra él. 

Si bien el PAN ha utilizado a Lilly Téllez, a Margarita Zavala y a otros y otras “de avanzada”, López 
Obrador sabe bien que est@s únicamente son señuelos y, como tal, utilizará toda la fuerza del 
Estado para atacar a Creel. 

Así, amenazar con quitarle al legislador la presidencia de la cámara baja no es más que un pretexto 
para erosionar su posición. 

Ahora, para hacer las cosas aún más lamentables, Creel ha pasado a darle las “gracias” a la 4T 
por haberlo dejado continuar al frente del Congreso… Sí, tal cual. Creel compartió en su cuenta de 
Twitter lo siguiente: “En la @mx_diputados se respeta la Ley y la pluralidad mediante el diálogo y 
el acuerdo. Con este Abrazo de Acatempan legislativo se termina la discordia generada el día 
primero. El diálogo funciona cuando la grandeza mexicana es el objetivo. Hablando se entiende la 
gente.” 

¿En serio? Espero el diputado no se crea tanta falsedad. Y si en “modo incrédulo” está, déjenme 
recordarles que el abrazo entre Agustín de Iturbide y Vicente Guerrero fue para unir fuerzas en 
contra de un enemigo en común y, al paso de los años, ambos personajes vieron cómo traicionar 
al otro. ¿O lo que quiere decir su mensaje es que él (Creel) busca ser presidente de la nación e 
Ignacio Mier lo mismo pero por Morena? 

Siguiendo esta versión legislativa de “abrazos, no balazos” Santiago Creel también compartió en 
Twitter: “yo quiero ser lo contrario a lo que es López Obrador, jamás acusaré a nadie de ser traidor 
o vende patrias, cada quien tiene su punto de vista y podemos o no estar de acuerdo”. ¡Qué lástima! 
Lamentable —de en serio—que el señor Creel no acuse de lesa humanidad a Hugo López-
Gatell y a otros criminales de la Cuarta Transformación. Digo, hay casos de que lo que se trata es 
de una mera opinión, pero en otros, “Señor Constitución”, la evidente traición a la patria no está a 
discusión. 

Volviendo al “abrazo”, llama la atención con qué poco se conformó el diputado o quizá es que él ni 
en cuenta. No se ha enterado de lo que se le viene encima: la persecución política de la 4T. Para 
empezar, Creel ya se dobló a un diálogo cuando no había nada que dialogar dado que en todo 
momento se respetó la ley. O sea que el opositor ya perdió también de todas todas dentro de “la 
cancha legislativa”. 
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¿Creel cree que por dialogar con esa bola de rufianes lo dejarán en paz? ¿De verdad? Si Santiago 
Creel va a ser candidato presidencial, la 4T ni de chiste lo va a soltar. Apenas empiezan 
los ataques. Entre la 4T y las corcholatas lo van a hacer picadillo. 

Si Santiago Creel es oposición y pronto también candidato, y no comparsa y falso oponente a 
Morena —cosas más traicioneras hemos visto en nuestra realidad nacional— no deberá extrañar 
que al rato, pronto, lo comience a perseguir la FGR, la UIF y muchas agencias/dependencias 
gubernamentales (¿verdad Anaya?). Su vida ‘la harán de cuadritos’; más le vale al señor no caer 
en el juego del obradorismo. 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/el-senor-constitucion-santiago-creel-seria-el-candidato-del-pan/  

https://www.sdpnoticias.com/opinion/el-senor-constitucion-santiago-creel-seria-el-candidato-del-pan/
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Proponen que patrones otorguen a trabajadores 

licencia por matrimonio con goce de sueldo 

MÉXICO (SERGIO PERDOMO).- La diputada Rocío Banquells Núñez (MC) presentó una 

iniciativa a la Ley Federal del Trabajo, con el fin de establecer la obligación de los 

patrones de otorgar licencia por matrimonio de cinco días laborables con goce de 

sueldo.  

La propuesta, firmada por el coordinador de 

la fracción parlamentaria, diputado Jorge 

Álvarez Máynez, y respaldada por las y los 

legisladores integrantes del grupo, determina 

que la licencia podrá hacerse efectiva 

durante los días inmediatos anteriores o 

posteriores a la celebración de la unión 

marital. 

Igualmente, que será aplicable con independencia del género de las personas 

contrayentes y sin discriminación alguna en caso de tratarse de matrimonios entre 

personas del mismo sexo. 

 La iniciativa plantea también que la licencia por matrimonio se deberá solicitar con 

una anticipación no menor a 30 días naturales, a fin de programar el periodo en el cual 

el trabajador disfrutará de dicho beneficio. 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/proponen-que-patrones-otorguen-a-trabajadores-

licencia-por-matrimonio-con-goce-de-sueldo/ 

  

https://enfoquenoticias.com.mx/proponen-que-patrones-otorguen-a-trabajadores-licencia-por-matrimonio-con-goce-de-sueldo/
https://enfoquenoticias.com.mx/proponen-que-patrones-otorguen-a-trabajadores-licencia-por-matrimonio-con-goce-de-sueldo/
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INE dicta medidas cautelares a Claudia 

Sheinbaum por promoción en bardas 

MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- El Instituto Nacional Electoral (INE) dictó medidas 

cautelares por la promoción de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, en bardas, 

derivado de una denuncia interpuesta por el coordinador de Movimiento Ciudadano 

en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez.  

La acusación fue interpuesta el 28 de diciembre del año pasado, porque en la calle 

Iretiticateme, en Morelia, Michoacán, se pintó la leyenda #ClaudiaSi en bardas, "con 

los colores guinda distintivos del partido político Morena". 

"Por tal motivo, solicita el dictado de medidas cautelares a efecto de impedir la futura 

realización de actos como los denunciados", refiere la notificación del INE. 

También solicitó que en caso de que Claudia Sheinbaum, no tenga relación con las 

personas que colocaron la publicidad denuncia, realice el deslinde público 

correspondiente y solicite que los mismos sean retirados. 

Asimismo, admitió a trámite la queja interpuesta por el diputado Jorge Álvarez Máynez, 

en relación a la barda denunciada. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-dicta-medidas-cautelares-claudia-

sheinbaum-por-promocion-en-bardas 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-dicta-medidas-cautelares-claudia-sheinbaum-por-promocion-en-bardas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-dicta-medidas-cautelares-claudia-sheinbaum-por-promocion-en-bardas
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MC denuncia desvío de recursos en Campeche a 
favor de Morena 

 

 

 

 

 

 

 

Movimiento Ciudadano (MC) presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de 

Delitos Electorales (Fepade) por el presunto desvío de recursos públicos por parte del gobierno priista 

de Campeche -cuando era encabezado por Carlos Miguel Aysa González, quien ahora es embajador de 

México en República Dominicana- a favor de la entonces candidata de Morena, Layda Sansores. 

El coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez, recordó que en 2021 denunciaron que 

se cometió fraude electoral en las elecciones de Campeche de ese mismo año en contra del candidato 

Eliseo Fernández, pues dijo que el emecista tuvo más votos que Layda Sansores. 

“Esa elección se le arrebató (a Eliseo Fernández) a través de dos instrumentos de fraude electoral: por 

un lado, la operación del entonces gobernador de Tabasco, Adán Augusto López, y por un pacto entre el 

gobierno del PRI y de Morena”, dijo el legislador en referencia a los videos que una televisora publicó 

en los que aparecen dos funcionarios del actual gobierno de Campeche y una senadora recibiendo dinero 

en efectivo presuntamente en una oficina del Palacio de Gobierno de ese estado. 

 

MC denuncia desvío de recursos en Campeche a favor de Morena (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/mc-denuncia-desvio-de-recursos-en-campeche-a-favor-de-morena/
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MC denuncia desvío de recursos para financiar a 

Morena en Campeche 

Los 26 diputados federales de la bancada de Movimiento Ciudadano firman una 

denuncia que presentó de manera personal ante la Fepade el coordinador Jorge 

Álvarez Máynez, para que se investigue el desvío de recursos públicos para financiar a 

Morena en Campeche, donde el candidato de Movimiento Ciudadano quedó muy 

cercano del triunfo. Aseguran que esta denuncia se convierte en el primer recurso legal 

que se interpone y adicionalmente ya preparan otro en los siguientes días que van a 

presentar ante la fiscalía local de Campeche. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACPyoWavNARRIPQ&id=BEBB992B33844BAA%

21524&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613

ACD&o=OneUp 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACPyoWavNARRIPQ&id=BEBB992B33844BAA%21524&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACPyoWavNARRIPQ&id=BEBB992B33844BAA%21524&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACPyoWavNARRIPQ&id=BEBB992B33844BAA%21524&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Jucopo rechaza diálogo en Sala Superior del TEPJF 
 
 
Los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados rechazaron la 
propuesta de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para 
acudir a la Sala Superior a dialogar sobre la sentencia que emitieron para que se reponga el proceso de 
elección de consejeros electorales del Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
 
https://elporvenir.mx/nacional/jucopo-rechaza-dialogo-en-sala-superior-del-tepjf/527254 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://elporvenir.mx/nacional/jucopo-rechaza-dialogo-en-sala-superior-del-tepjf/527254
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Hablando de hacer el ridículo 
 

Como al parecer tienen demasiado tiempo libre y se aburren en San Lázaro, diputados de la fracción 
mayoritaria, encabezados por su pastor, Ignacio Mier, anunciaron que impulsará una iniciativa para 
devolverle al futbol mexicano su “legado de grandeza” Muchos pensaron que era solo una mala broma, 
pero no. Lo que quieren los diputados morenistas es que el futbol mexicano no haga el ridículo en el 
Mundial del 2026. Y entonces se adelantan y ellos son los que hacen el ridículo. La primera pregunta que 
se hacen todos es cuál es ese “legado de grandeza” que quieren recuperar. Acaso el diputado Mier sabe 
algo que los demás ignoran sobre un pasado luminoso del futbol mexicano. Lo que quieren los diputados 
es socializar con la gente de la Federación Mexicana y chismosear sobre las razones del nombramiento 
de Diego Cocca como entrenador de la Selección. Mejor que los diputados se echen una cascarita en el 
estacionamiento San Lázaro y dejen que otros hagan el ridículo, no ellos.  
 
 
https://golpepolitico.com/2023/02/10/hablando-de-hacer-el-ridiculo/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://golpepolitico.com/2023/02/10/hablando-de-hacer-el-ridiculo/
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CTM será fundamental para elecciones de este 

año: Alejandro Moreno 

MÉXICO (ALBERTO ZAMORA).- El 

dirigente nacional del PRI, Alejandro 

Moreno afirmó que la 

Confederación de Trabajadores de 

México será fundamental para 

obtener el triunfo en las elecciones 

del Estado de México y Coahuila.  

Durante una reunión con liderazgos 

de la central obrera, entre ellos el 

secretario general de la CTM, Carlos 

Aceves del Olmo, el líder del Partido Revolucionario Institucional destacó el trabajo 

territorial y el arraigo que tiene la organización sindical. 

En el marco de la reunión desarrollada en la sede del partido, los distintos liderazgos de 

la CTM expresaron su apoyo y respaldo a Alejandro Moreno Cárdenas, quien respondió 

que los trabajadores pueden confiar en el PRI porque sus gobiernos “siempre han 

generado condiciones laborales dignas y bien remuneradas”. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/10/ctm-sera-fundamental-para-elecciones-

de-este-ano-alejandro-moreno-582711.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/10/ctm-sera-fundamental-para-elecciones-de-este-ano-alejandro-moreno-582711.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/10/ctm-sera-fundamental-para-elecciones-de-este-ano-alejandro-moreno-582711.html
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Sandoval recibirá a diputados en la Sedena 

A cuatro meses de que se negó a ir a la Cámara de Diputados para explicar el hackeo 

a la Sedena, el titular de la dependencia, Luis Cresencio Sandoval, acordó una nueva 

reunión con los integrantes de la Comisión de la Defensa Nacional de San Lázaro, pero 

en las instalaciones de la dependencia federal. 

La convocatoria enviada a las y los integrantes de la Comisión señala que la reunión 

de trabajo se llevará a cabo el próximo 15 de febrero a las 10:00 horas, en el Salón de 

Convivencia de la Comandancia del Ejército, ubicado en el Campo Militar número 1. 

El presidente de la Comisión de Defensa Nacional, el panista Ricardo Villarreal, informó 

que por cuestiones logísticas, al encuentro sólo podrán asistir las y los diputados 

integrantes de esa instancia legislativa. 

"Como es de su conocimiento en la Novena Reunión Ordinaria de la Comisión 

celebrada del 27 de octubre de 2022, se acordó por la mayoría de los integrantes de 

la Comisión, retomar la reunión de trabajo con el General de División Diplomado del 

Estado Mayor Luis Cresencio Sandoval González, Secretario de la Defensa Nacional, 

con la finalidad de abordar diversos temas competencia de este Órgano Legislativo", 

señala la convocatoria. 

El encuentro tendrá lugar luego de que en octubre pasado, la Comisión aprobó citar 

a una reunión de trabajo al titular de la Sedena para abordar el hackeo del que fue 

objeto la dependencia federal y que hizo públicos presuntos correos y documentos 

referentes a operativos de seguridad, contratos del Ejército e incluso la salud del 

Presidente. 

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=2550969 

 

 

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=2550969
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Legisladores de Morena y PAN ofrecen establecer 

centros de acopio para ayuda a Turquía 

 

Luego de participar en reunión de trabajo con legisladores que integran el Grupo de 

Amistad México-Turquía, el embajador Ilhan Kemal Bahador, agradeció ante 

legisladores que ofrecieron un minuto de silencio por las víctimas del sismo ocurrido en 

su país, pero también por las muestras de apoyo inmediatas de México a Turquía.  

Legisladores de Morena y PAN ofrecieron instalar en la Cámara de Diputados un centro 

de acopio. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALx7rBiiD6ShsrY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75

F18D3264FEE48F%212919&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALx7rBiiD6ShsrY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212919&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALx7rBiiD6ShsrY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212919&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
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El Pleno de la Cámara de Diputados conmemoró el Día de 

la Fuerza Aérea Mexicana 

 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios con motivo 

del Día de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM). 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-conmemoro-el-dia-de-la-fuerza-aerea-

mexicana/ 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-conmemoro-el-dia-de-la-fuerza-aerea-mexicana/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-conmemoro-el-dia-de-la-fuerza-aerea-mexicana/
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Alejandro Moreno y Osorio Chong anuncian 

unidad ante discrepancias 

 

Alejandro Moreno y su coordinador en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, 

anunciaron unidad.  

Alejandro Moreno indicó que el objetivo del PRI es siempre trabajar por la unidad del 

PRI que es lo que privilegia el partido, por lo que la reunión fue para construir una 

relación fuerte, sólida, coordinada con sus grupos parlamentarios del Senado y de la 

Cámara de Diputados, así como definir una agenda legislativa en la consideración de 

tener un PRI diverso y plural. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DFQjiZ1i6DtPMz2NpGb2IneNrv8BoHrg/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1DFQjiZ1i6DtPMz2NpGb2IneNrv8BoHrg/view
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Alejandro Moreno y Osorio Chong manifiestan 

unidad por el bien del PRI 

El presidente nacional del PRI Alejandro Moreno Cárdenas y el coordinador de los 

senadores Miguel Ángel Osorio Chong, se reunieron este jueves en la sede nacional del 

PRI. Tras el encuentro ambos personajes salieron para ofrecer una imagen de unidad. 

Moreno Cárdenas afirmó que el compromiso es mantener la unidad interna, el respeto 

y el diálogo.  

Por su parte, Osorio Chong señaló que por el bien del partido y de cara a los comicios 

del Estado de México y Coahuila, es importante restablecer la unidad y los lazos de 

trabajo entre los grupos parlamentarios y la dirigencia nacional. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1w-QyV1QFTgjScFe73SSrCtXHqms-mwRh/view  

https://drive.google.com/file/d/1w-QyV1QFTgjScFe73SSrCtXHqms-mwRh/view
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Reitera PRI que trabajará unido con sus bancadas 

en Senado y Cámara de Diputados 

La dirigencia nacional del PRI reiteró que trabajará unido con sus bancadas en el 

Senado y en la Cámara de Diputados por el bien de México y de este instituto político. 

Alejandro Moreno, dirigente nacional, subrayó que es imperativo fortalecer la relación 

entre los Grupos Parlamentarios en la Cámara de Diputados y el Senado de la 

República, para trabajar en unidad. 

Después de la reunión con el coordinador de la bancada del PRI en la Cámara Alta, 

Miguel Ángel Osorio Chong, y posteriormente con todos los senadores, destacó que 

prevaleció un intercambio de ideas y de opiniones, y en la que todos coincidieron en 

la unidad interna. 

En la reunión estuvieron presentes los senadores Eruviel Ávila Villegas, Vicepresidente 

de la Mesa Directiva; Manuel Añorve Baños, Vicecoordinador; Claudia Ruiz Massieu, 

Vicecoordinadora de Vinculación Política y Parlamentaria; Nuvia Mayorga Delgado, 

Sylvana Beltrones Sánchez, Beatriz Paredes Rangel, Claudia Anaya Mota, Verónica 

Martínez García, Jorge Carlos Ramírez Marín, Mario Zamora Gastélum y Ángel García 

Yáñez. El Coordinador Osorio Chong señaló que “es importante encontrar nuevos 

canales de comunicación entre la bancada en el Senado y la dirigencia, que 

fortalezcan al partido y nos permitan responder mejor a las necesidades de la gente”. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reitera-pri-que-trabajara-unido-con-sus-

bancadas-en-senado-y-camara-de-diputados 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reitera-pri-que-trabajara-unido-con-sus-bancadas-en-senado-y-camara-de-diputados
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reitera-pri-que-trabajara-unido-con-sus-bancadas-en-senado-y-camara-de-diputados
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México prohíbe las grasas trans en aceites, 

alimentos y bebidas no alcohólicas 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados ha aprobado por unanimidad —472 votos, 0 en contra y 0 abstenciones— la 

regulación de las grasas trans hasta casi prohibirlas por completo. Esta sustancia se utiliza para la fabricación 

de alimentos fritos como las patatas o los rebozados, empacados como algunas margarinas y mantecas, o 

procesados como las galletas, bollos y otros dulces. Este tipo de grasas mata a 13.153 mexicanos al año y a 

unas 500.000 personas en todo el mundo, según la Organización Mundial de la Salud (OMS), que lleva años 

dando la batalla para que se limite al máximo el consumo de este producto. 

El dictamen aprobado añade el artículo 216 Bis a la Ley General de Salud y determina que “los aceites, grasas 

comestibles, alimentos y bebidas no alcohólicas no podrán contener aceites parcialmente hidrogenados”, la 

sustancia previa a las grasas trans. Además, “los alimentos, bebidas no alcohólicas, aceites y grasas” no podrán 

contener más de dos partes de grasas trans de producción industrial por cada 100 partes de grasa normal. 

Así, la normativa se equipara a la de regiones como la Unión Europea, y está en consonancia con las 

indicaciones de la ONU, que ha felicitado a México en una publicación de Twitter después de que se aprobara 

la medida. “Felicitamos a México por este importante avance en beneficio de la salud”, decía el mensaje. 

Las grasas trans se producen cuando los fabricantes de alimentos convierten aceites líquidos en grasas sólidas 

que permiten alargar el margen de caducidad de los productos y aumentar su estabilidad ante altas 

temperaturas. Las empresas que utilizan esta sustancia en su cadena de producción tendrán 90 días para 

eliminar la grasa trans de su composición, justo cuando la inflación general vuelve estos productos cada vez 

más apetecibles, no tanto por su valor alimentario, sino porque resisten bien el aumento de los precios. 

México prohíbe las grasas trans en aceites, alimentos y bebidas no alcohólicas | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/sociedad/2021-10-14/una-cuarta-parte-de-los-ultraprocesados-tienen-buena-nota-en-nutri-score-el-futuro-etiquetado-nutricional-espanol.html
https://elpais.com/ciencia/2021-03-01/que-no-te-lien-con-los-ingredientes-aceites-y-grasas-de-mala-calidad-nutricional.html
https://elpais.com/salud-y-bienestar/2022-09-21/que-es-el-movimiento-haes-o-por-que-puedes-tener-buena-salud-con-cualquier-talla.html#?rel=mas
https://elpais.com/salud-y-bienestar/2022-09-21/que-es-el-movimiento-haes-o-por-que-puedes-tener-buena-salud-con-cualquier-talla.html#?rel=mas
https://elpais.com/mexico/2023-02-10/mexico-prohibe-las-grasas-trans-en-aceites-alimentos-y-bebidas-no-alcoholicas.html
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Diputados aprueban reformas a la Ley General de 

Salud para prohibir grasas trans 

Por unanimidad de 472 votos, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas a 

la Ley General de Salud para prohibir la adición de grasas trans a los alimentos, aceites 

y grasas comestibles, así como en las bebidas no alcohólicas, durante su proceso de 

elaboración industrial.  

Al fundamentar el dictamen de la Comisión de Salud, el diputado Joaquín Zebadúa 

advirtió que el consumo de grasas trans provoca la muerte de 13 mil personas en 

México.  

El proyecto fue turnado al Ejecutivo para su publicación en el Diario Oficial de la 

Federación. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GVYzMKAY_APQQyr5MwueuQLeIKDYM8WT/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1GVYzMKAY_APQQyr5MwueuQLeIKDYM8WT/view
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Diputados prohíben las grasas trans en alimentos 

 La Cámara de Diputados dio luz verde a la prohibición de algunos alimentos y bebidas. 

Ya por supuesto muchos saltaron, hicieron cambios a la ley General de Salud para que 

se elimine las llamadas grasas trans, dijeron que es con el fin de salvar vidas. 

Esta reforma ha causado polémica y vaya que sí, porque hay ciudadanos que sienten 

que su cuerpo ya no es suyo porque resulta que ya no van a poder decidir libremente 

qué comer o no. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI%2DZqRSqddI7%2D%5FQ&id=75F18D3264FE

E48F%212914&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F6601890

78613ACD&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI%2DZqRSqddI7%2D%5FQ&id=75F18D3264FEE48F%212914&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI%2DZqRSqddI7%2D%5FQ&id=75F18D3264FEE48F%212914&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI%2DZqRSqddI7%2D%5FQ&id=75F18D3264FEE48F%212914&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Diputados aprueban reforma para prohibir 

adicionar grasas trans a los alimentos 
 

Por unanimidad con 472 votos, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó una 

reforma a la Ley General de Salud para prohibir la adición de grasas trans a los 

alimentos y a las bebidas no alcohólicas durante su proceso de elaboración industrial.  

 

El proyecto previamente avalado por el Senado de la República, fue remitido al 

Ejecutivo para su publicación en el Diario Oficial de la Federación y entrada en vigor. 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM7Ed9GJ%2DC%5FH4j4&cid=75F18D3264FEE

48F&id=75F18D3264FEE48F%212934&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM7Ed9GJ%2DC%5FH4j4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212934&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM7Ed9GJ%2DC%5FH4j4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212934&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
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Secretaría de Salud celebra modificaciones 

legales para eliminar grasas trans de alimentos 

procesados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FANNY MIRANDA).- La Secretaría de Salud celebró la aprobación 

por parte del Pleno de la Cámara de Diputados del dictamen a la minuta que adiciona 

el artículo 216 bis a la Ley General 

de Salud para establecer que los 

aceites y las grasas comestibles, 

así como los alimentos y bebidas 

no alcohólicas, no podrán 

contener en su presentación de 

venta al público aceites 

parcialmente hidrogenados, 

conocidos como grasas trans, 

añadidos durante su elaboración 

industrial.  

 

Sobre esta modificación, aprobada con 472 votos a favor, cero en contra y cero 

abstenciones, impulsada por la Secretaría de Salud, el subsecretario de Prevención y 

Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, señaló en sus redes sociales que 

esta medida, junto con el etiquetado frontal, reducirá la prevalencia y mortalidad 

cardiovascular metabólica, ya que la mayoría de las grasas trans o ácidos grasos trans 

(AGT) que consumen las personas provienen de productos chatarra. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ssa-celebra-modificaciones-legales-para-eliminar-

grasas-trans 

 

https://www.milenio.com/politica/ssa-celebra-modificaciones-legales-para-eliminar-grasas-trans
https://www.milenio.com/politica/ssa-celebra-modificaciones-legales-para-eliminar-grasas-trans
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Secretaría de Salud celebra eliminación de 

grasas trans en productos procesados 
 

La Secretaría de Salud celebró la aprobación, por parte de la Cámara de Diputados, 

del dictamen a la minuta que adiciona el Artículo 216-Bis a la Ley Federal de Salud. La 

reforma establece que los aceites y grasas comestibles, así como los alimentos y 

bebidas no alcohólicas, no podrán contener en su presentación de venta al público, 

las llamadas grasas trans añadidas durante su elaboración industrial. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFHuj7YXzzMdnHI&id=75F18D3264FEE48F%212

939&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613AC

D&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFHuj7YXzzMdnHI&id=75F18D3264FEE48F%212939&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFHuj7YXzzMdnHI&id=75F18D3264FEE48F%212939&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFHuj7YXzzMdnHI&id=75F18D3264FEE48F%212939&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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La Cámara de Diputados se ilumina de color 

púrpura con motivo del Día Mundial de la 

Epilepsia 

Anoche se dejó encendida la fachada principal del Palacio Legislativo de San Lázaro 

en color púrpura con motivo del Día Mundial de la Epilepsia.  

Los diputados de la Comisión de Salud advirtieron que no es para festejar sino para 

subrayar la importancia que tiene el no estigmatizar a quienes padecen esta 

enfermedad, actualmente más de 50 millones de personas en el mundo y en México 

el registro rebasa los 6 millones de pacientes. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEfEfK1jYQ8goJI&id=BEBB992B33844BAA%215

25&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613AC

D&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEfEfK1jYQ8goJI&id=BEBB992B33844BAA%21525&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEfEfK1jYQ8goJI&id=BEBB992B33844BAA%21525&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEfEfK1jYQ8goJI&id=BEBB992B33844BAA%21525&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Diputada de Morena propone que den alimentos 

y bebidas gratis en vuelos que duren más de una 

hora 

La diputada Yessenia Leticia Olua González, de Morena, propuso obligar a las 

aerolíneas a dar alimentos y bebidas sin costo a los pasajeros en vuelos nacionales e 

internacionales que duren más de una hora. 

A través de una iniciativa que busca reformar la Ley de Aviación Civil, la diputada 

también plantea que el concesionario o permisionario esté obligado a pagar las 

indemnizaciones previstas en la ley dentro de un periodo máximo de 10 días 

naturales. 

"Salvo las compensaciones de alimentos y hospedaje que deberán ser cubiertos al 

momento de que el retraso del vuelo se actualice", especifica el proyecto. 

La iniciativa invalida cualquier cláusula o disposición que pretenda exonerar al 

concesionario o permisionario de su responsabilidad de evitar el pago de las 

indemnizaciones o compensaciones mencionadas, o a fijar un límite inferior al 

establecido en la ley. 

La diputada de Morena dijo que se pretende evitar que los usuarios estén obligados a 

“comprar por necesidad de hambre algún alimento con un costo excesivo dentro del 

avión”. 

El proyecto prevé disminuir el número de quejas contra las aerolíneas por sobreventa 

de boletos, precios exorbitantes, cobros excesivos por documentar equipaje y 

servicios ocultos al comprar en línea. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-de-morena-propone-que-den-

alimentos-y-bebidas-gratis-en-vuelos-que-duren-mas-de-una-hora 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-de-morena-propone-que-den-alimentos-y-bebidas-gratis-en-vuelos-que-duren-mas-de-una-hora
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-de-morena-propone-que-den-alimentos-y-bebidas-gratis-en-vuelos-que-duren-mas-de-una-hora
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Propone Morena votar a partir de los 16 años 

El diputado federal por Morena, Miguel Torruco Garza, adelantó que presentará una 

iniciativa de ley para reducir la edad para votar a 16 años para que puedan emitir su 

sufragio para la siguiente elección presidencial del 2024.  

Torruco abogó por el relevo generacional de la política nacional y mencionó que 

quienes se pronuncian en contra de la iniciativa, están en contra de la juventud. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-nZmL8HeYDc-uWkZW1zaSQMhAW7CnuuO/view 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-nZmL8HeYDc-uWkZW1zaSQMhAW7CnuuO/view
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Susana Prieto pide ya dejar atrás el abrazo de AMLO a la 
mamá de "El Chapo" y la liberación de Ovidio 
 
La diputada federal por Morena, Susana Prieto Terrazas, pidió dejar atrás el saludo de Andrés Manuel 
López Obrador a la mamá de Joaquín "El Chapo" guzmán y que se dejó libre a Ovidio, "Ya Ovidio está 
preso, cámbienle de canal", pidió. Señaló que en Ciudad Juárez, Chihuahua y en el estado, hubo víctimas 
del gobierno de Felipe Calderón. "Es una verdadera lástima que la bancada del Partido Acción Nacional 
pondere como un orgullo el haber tenido a este hombre como presidente".  

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/256850/susana-prieto-pide-ya-dejar-atras-el-abrazo-de-amlo-a-la-mama-de-el-chapo-y-la-l 

 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/256850/susana-prieto-pide-ya-dejar-atras-el-abrazo-de-amlo-a-la-mama-de-el-chapo-y-la-l
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Diputada trans Salma Luévano manda mensaje a 

Manelyk por transfobia: “Conmigo te topaste con 

pared” 

CIUDAD DE MÉXICO (EDUARDO DINA).- Salma Luévano, diputada trans de Morena, 

mandó un mensaje a la conductora de televisión Manelyk González, luego de que 

junto al maquillista Víctor Guadarrama hiciera comentarios transfóbicos. 

A través de sus redes sociales, la diputada Luévano lamentó las expresiones 

transfóbicas de la conductora de televisión y del maquillista, “quienes en una muestra 

de ignorancia y egoísmo se atrevieron a vulnerar a un grupo constantemente 

agraviado con tal de causar polémica y ganar una fama pasajera”. 

“Yo, como mujer orgullosamente trans, en mi calidad de diputada federal, les digo que 

no voy a tolerar que sus discursos de odio sigan multiplicando ignorancia. Mi agenda 

está al servicio de mi población LGBTTTIQ+ y tienen una representante y una voz que 

les respalda, para frenar el odio de gente que necesita urgentemente educación. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-trans-salma-luevano-manda-

mensaje-manelyk-por-transfobia-conmigo-te-topaste-con-pared 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-trans-salma-luevano-manda-mensaje-manelyk-por-transfobia-conmigo-te-topaste-con-pared
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-trans-salma-luevano-manda-mensaje-manelyk-por-transfobia-conmigo-te-topaste-con-pared
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PAN propone que por ley haya incremento anual 

en PEF para medicamentos 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- El diputado Luis Mendoza Acevedo, del PAN, 

planteó reformar la Ley General De Salud para que se establezca en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) un incremento anual destinado a los servicios de salud 

y medicamentos gratuitos. 

Señaló que es necesario dotar de recursos al sector porque en los últimos años se 

descuido la atención de otras enfermedades, distintas al Covid-19; aunado a la falta 

de medicamentos especiales para otros padecimientos, como los distintos tipos de 

cáncer. 

 Detalló que, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud federal, el cáncer es la 

principal causa de muerte entre niños de entre 5 y 14 años, y en promedio hay de 5 y 

6 mil nuevos casos anualmente. 

“Los mexicanos que padecen una enfermedad no necesitan pretextos para poder 

acceder a los servicios de salud y medicamentos para sus tratamientos”, subrayó. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-propone-que-por-ley-haya-incremento-

anual-en-pef-para-medicamentos 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-propone-que-por-ley-haya-incremento-anual-en-pef-para-medicamentos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-propone-que-por-ley-haya-incremento-anual-en-pef-para-medicamentos
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Incrementar anualmente los recursos para salud y 

medicamentos gratuitos, propone diputado Mendoza 

 

 A fin de establecer  en el Presupuesto de Egresos de la Federación un incremento anual que satisfaga 

los servicios de salud y medicamentos gratuitos.el diputado Federa pa ista, Luis Mendoza Acevedo 

presentó una iniciativa de ley para reformar los artículos 29 y 77 BIS 12 de La Ley General De Salud 

para que se establezca. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/02/10/incrementar-anualmente-los-recursos-para-salud-y-medicamentos-gratuitos-propone-

diputado-mendoza/ 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/02/10/incrementar-anualmente-los-recursos-para-salud-y-medicamentos-gratuitos-propone-diputado-mendoza/
https://www.voragine.com.mx/2023/02/10/incrementar-anualmente-los-recursos-para-salud-y-medicamentos-gratuitos-propone-diputado-mendoza/
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Los órganos autónomos en México están bajo asedio de un 
presidente autoritario: Pérez-Jaén 
 
La diputada panista María Elena Pérez-Jaén Zermeño señaló que la falta de designación de comisionados 
de organismos constitucionales autónomos se ha convertido en una práctica recurrente durante esta 
administración. 
 
 
 
https://efekto10.com/los-organos-autonomos-en-mexico-estan-bajo-asedio-de-un-presidente-
autoritario-perez-jaen/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/los-organos-autonomos-en-mexico-estan-bajo-asedio-de-un-presidente-autoritario-perez-jaen/
https://efekto10.com/los-organos-autonomos-en-mexico-estan-bajo-asedio-de-un-presidente-autoritario-perez-jaen/
https://efekto10.com/los-organos-autonomos-en-mexico-estan-bajo-asedio-de-un-presidente-autoritario-perez-jaen/
https://efekto10.com/
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Entrevista / Gabriel Quadri (Diputado – PAN) 

 

“Estoy puesto para debatir con otros aspirantes a la candidatura presidencial. Creo 

que es fundamental que la oposición vaya organizando debates o foros entre posibles 

candidatos para definir claramente cuál es la visión de país que cada uno tiene. Eso 

puede servir para abrir cauces en términos de percepción de opinión pública y 

mediáticos para la oposición que, como todo mundo lo dice, pareciera un poco 

rezagada en la carrera a la Presidencia”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/10nyao-nPsgoK-kFnyFXOfuzzJqEd2er9/view 

 

https://drive.google.com/file/d/10nyao-nPsgoK-kFnyFXOfuzzJqEd2er9/view
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Margarita Zavala niega pactos con criminales 

durante gobierno de Felipe Calderón 

 La diputada Margarita Zavala aseguró que el expresidente Felipe Calderón no hizo 

pactos políticos con criminales y señaló que la ola de violencia que actualmente vive 

México fue causada por una política irresponsable, cobarde y cómplice de abrazos y 

no balazos.  

Zavala agradeció al Grupo Parlamentario del PAN la solidaridad con el gobierno 

valiente que enfrentó al crimen organizado del 2006 al 2012 donde no hubo un solo 

pacto político con criminales. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13JsipkwewWhyyM1X8IVXCHjjKGOJb917/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13JsipkwewWhyyM1X8IVXCHjjKGOJb917/view
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Margarita Zavala defiende a Calderón: 'No hubo 

pacto', dice 

La diputada del PAN, Margarita Zavala defendió el gobierno de su esposo, el 

expresidente Felipe Calderón, tras haber sido señalado por sus vínculos con el 

narcotráfico. 

Durante la sesión de este jueves en la Cámara de Diputados, la legisladora del Partido 

del Trabajo, Lilia Aguilar Gil, confrontó a Zavala por lo revelado en el juicio contra el 

exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, en Estados Unidos. 

Ante estos señalamientos, la panista Margarita Zavala rechazó cualquier nexo de su 

esposo con la delincuencia organizada. Incluso calificó como valiente al gobierno de 

Calderón, en el que, dijo, se combatió al narcotráfico. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMy7hPk%2DZMQNFmg&id=75F18D3264FEE48

F%212926&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F6601890786

13ACD&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMy7hPk%2DZMQNFmg&id=75F18D3264FEE48F%212926&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMy7hPk%2DZMQNFmg&id=75F18D3264FEE48F%212926&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMy7hPk%2DZMQNFmg&id=75F18D3264FEE48F%212926&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Margarita Zavala defiende sexenio de Calderón 

ante acusaciones de acuerdos con crimen 

organizado 

La diputada Margarita Zavala ex Primera Dama, defendió el sexenio de su marido 

Felipe Calderón en el juicio de García Luna y afirmó que nunca se dio un acuerdo 

político con el crimen organizado. Lo declarado por la legisladora contradice los dichos 

de Edgar Veytia, exfiscal de Nayarit, quien afirmó que la consigna de Calderón fue 

todo para el Chapo, nada para los Beltrán.  

Zavala señaló además que la ola de violencia que estamos viviendo es a causa de 

una política irresponsable, cobarde y cómplice de abrazos y no balazos, que no solo 

los abraza sino que los libera, los defiende y hasta pide su extradición, por lo que ya 

quisiéramos presidentes valientes y partidos responsables. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HSIxgd9NLJmjLLNuJPHVZ2-wM1Ir2lL4/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HSIxgd9NLJmjLLNuJPHVZ2-wM1Ir2lL4/view
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Diputada Lilia Aguilar pide explicación por el 

caso García Luna a Margarita Zavala 

 En la ceremonia por el Día de la Fuerza Aérea en la Cámara de Diputados, la 

legisladora del PT Lilia Aguilar exigió a la diputada del PAN, Margarita Zavala, una 

explicación por el caso del exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, 

durante la presidencia de Felipe Calderón.  

Lilia Aguilar expuso que el juicio del exsecretario tiene que ver no solamente con la 

seguridad sino también con el fraude al Estado que hicieron García Luna y Felipe 

Calderón. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qi-KQ7J_Qv9NYy19JJqRLSvNtpKMvAMo/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1qi-KQ7J_Qv9NYy19JJqRLSvNtpKMvAMo/view
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Defiende Margarita Zavala al ex presidente Calderón 

acusado de haber creado un “narcoestado” 

Margarita Zavala, diputada priísta ha defendido a Felipe Calderón, su ex esposo, ante los 

señalamientos de que instauró un narcoestado durante su presidencia. Estos señalamientos han sido 

objeto de controversia y debate en los últimos tiempos y han generado una fuerte división entre los 

mexicanos. 

 

https://columnadigital.com/defiende-margarita-zavala-al-ex-presidente-calderon-acusado-de-haber-creado-un-narcoestado/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://columnadigital.com/defiende-margarita-zavala-al-ex-presidente-calderon-acusado-de-haber-creado-un-narcoestado/
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Margarita Zavala niega pactos con criminales durante 

gobierno de Felipe Calderón 

 

 
Las diputadas Lilia Aguilar Gil, del PT, y Margarita Zavala, del PAN, tuvieron un encontronazo este jueves 
en la Cámara de Diputados debido a las acusaciones contra el expresidente Felipe Calderón y su presunto 
vínculo con el narcotráfico. 
 
 
 
https://xeu.mx/nacional/1257088/margarita-zavala-niega-pactos-con-criminales-durante-gobierno-de-
felipe-caldern 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://xeu.mx/nacional/1257088/margarita-zavala-niega-pactos-con-criminales-durante-gobierno-de-felipe-caldern
https://xeu.mx/nacional/1257088/margarita-zavala-niega-pactos-con-criminales-durante-gobierno-de-felipe-caldern
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Comentario / Rosario Robles (Analista Política) 

 “A mí me indigna enormemente que a raíz de todo este ‘circo’ que hemos vivido del 

juicio a García Luna, yo ni lo defiendo ni mucho menos, he aprendido a no juzgar, se 

le pidan cuentas a Margarita Zavala y luego se refieran a ella como la esposa de 

Calderón en la Cámara de Diputados, cuando ella es una diputada que se llama 

Margarita Zavala y que esto se haga por mujeres. Ya basta de que las mujeres 

tengamos que rendir cuentas por lo que hicieron o no hicieron nuestros esposos, 

nuestros hermanos, nuestros padres, nuestros hijos. Nosotras rendimos cuentas por lo 

que hacemos nosotras. Ella tiene una trayectoria que ha sido independiente de la de 

Felipe Calderón”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1t6D7Q09LXbVa3UhtmsuODbN9vW9ncve6/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1t6D7Q09LXbVa3UhtmsuODbN9vW9ncve6/view
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Ana Gabriela Guevara renuncia ya a la Conade, piden 

deportistas 

 
La diputada Cynthia Iliana López Castro (PRI) aseveró que la titular de la Comisión Nacional de Cultura 

Física y Deporte (Conade), Ana Gabriela Guevara Espinoza, debe comparecer ante la Cámara de 

Diputados para explicar las irregularidades detectadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 

en el informe de la Cuenta Pública 2020, y que suman 377 millones de pesos. 

 

https://efekto10.com/ana-gabriela-guevara-renuncia-ya-a-la-conade-piden-deportistas/ 

 

 

https://efekto10.com/ana-gabriela-guevara-renuncia-ya-a-la-conade-piden-deportistas/
https://efekto10.com/
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Alejandro Moreno y Osorio Chong acuerdan 

trabajar en equipo de la mano con la sociedad 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno recibió en la sede nacional del partido 

al coordinador del tricolor en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, con quien acordó 

trabajar en equipo y de la mano con la sociedad. 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1zzgXxbnKQEvzqSFqCCKh3UqW_c_5_RuF/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1zzgXxbnKQEvzqSFqCCKh3UqW_c_5_RuF/view
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Acuerdan Osorio Chong y ‘Alito’ Moreno unidad y 

respeto en el PRI 
 

Luego de meses de controversias por fin se reunieron, de forma privada primero y 

después con todos los senadores, Alejandro Moreno, líder nacional del PRI y Miguel 

Ángel Osorio Chong, coordinador del Senado, esto para intentar limar asperezas. 

 

Por más de tres horas de reunión, en conferencia, Alejandro Moreno aseguró que 

Osorio Chong tiene el apoyo para mantenerse en el cargo; mientras Osorio destacó 

que deberán enfocarse en ganar las elecciones.   

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANKN%5FiCcMQ5ZHFs&id=75F18D3264FEE48F

%212936&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANKN%5FiCcMQ5ZHFs&id=75F18D3264FEE48F%212936&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANKN%5FiCcMQ5ZHFs&id=75F18D3264FEE48F%212936&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Osorio Chong y Alejandro Moreno firman la pipa 

de la paz 

Miguel Ángel Osorio Chong y el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, tuvieron 

una reunión en la que firmaron la pipa de la paz.  

Afirmaron que se tardaron, pero ya todo está arreglado. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOv1YfUoRJI88bI&id=75F18D3264FEE48F%2129

17&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD

&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOv1YfUoRJI88bI&id=75F18D3264FEE48F%212917&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOv1YfUoRJI88bI&id=75F18D3264FEE48F%212917&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOv1YfUoRJI88bI&id=75F18D3264FEE48F%212917&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Entrevista / Blanca Alcalá Ruiz (Diputada – PRI) 

 

 “La verdad es que en lo que sí puedo coincidir con el Presidente es que preocupa y 

preocupa sobremanera y tendría que ocuparnos (inflación). Es evidente que por un 

lado se trata de un fenómeno global, pero que también se tiene que ir reaccionando, 

considerando las propias características del país. El Banco de México, como ya lo 

observamos el día de ayer, hizo lo que le tocaba con la tasa de inflación, en este caso 

con el incremento de los 50 puntos, pero no es suficiente y no es suficiente porque 

incluso la hemos visto en los últimos días, el incremento por ejemplo en el peaje, el 

incremento del gas y esas cosas pues definitivamente le pegan al bolsillo de las 

familias”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18wbNSQMHu3z9CO6sS6atyPjRqJBohROp/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18wbNSQMHu3z9CO6sS6atyPjRqJBohROp/view
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Osorio Chong y Alejandro Moreno ponen fin a 

controversia 

Después de sus desencuentros, se reunieron ayer el coordinador de los senadores del 

PRI, Miguel Ángel Osorio Chong y el dirigente nacional del partido, Alejandro Moreno. 

Primero fue cara a cara, luego con el Grupo Parlamentario del Senado, mencionaron 

que pusieron fin a la controversia que mantenían desde hace ya varias semanas y 

lanzaron un mensaje de unidad dentro del PRI. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADRtEMwOmxfv4gM&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%212924&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADRtEMwOmxfv4gM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212924&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADRtEMwOmxfv4gM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212924&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
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Comentario / Luis Cárdenas (periodista) 

 

“Hace unos días se suspendió la plenaria del PRI, que nomás son 8, porque llegó 

Alejandro Moreno y el drama porque no puede ver Chong a Moreno; se hizo ahí un 

drama fuerte y se dio una reunión el día de ayer entre Alejandro Moreno y Miguel Ángel 

Osorio Chong, ya limaron sus asperezas, porque venía también la amenaza de que 

querían correr a Chong como coordinador de la bancada de Senadores del PRI, pues 

no, no lo corrieron, ya limaron asperezas”. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAHqJISr00S70Eo&id=75F18D3264FEE48F%2129

29&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD

&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAHqJISr00S70Eo&id=75F18D3264FEE48F%212929&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAHqJISr00S70Eo&id=75F18D3264FEE48F%212929&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAHqJISr00S70Eo&id=75F18D3264FEE48F%212929&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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PRI en el Senado y en la Cámara de Diputados trabajarán 

unidos 
 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) trabajará unido por el bien de México y de este instituto 

político, afirmó el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor, Alejandro Moreno, quien 

subrayó que es imperativo fortalecer la relación entre los Grupos Parlamentarios en la Cámara de 

Diputados y el Senado de la República, para trabajar en unidad. 

 

https://efekto10.com/pri-en-el-senado-y-en-la-camara-de-diputados-trabajaran-unidos/ 

 

https://efekto10.com/pri-en-el-senado-y-en-la-camara-de-diputados-trabajaran-unidos/
https://efekto10.com/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

“Salimos fuertes, unidos” 
 

 
El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, y el coordinador 
de la bancada tricolor en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, acordaron trabajar por la unidad del 
partido por encima de sus diferencias personales para defender los intereses del país y construir una 
agenda legislativa fuerte. 
 
 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/salimos-fuertes-unidos/1614137 
 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/salimos-fuertes-unidos/1614137
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/02/10/salimos-fuertes--unidos-focus-0-0-696-423.jpg
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Osorio Chong y "Alito" alcanzan acuerdo 
 
 

El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, y el coordinador de la 
bancada tricolor en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, acordaron trabajar por la unidad del partido 
por encima de sus diferencias personales para defender los intereses del país y construir una agenda 
legislativa fuerte. Se reunieron en privado por espacio de una hora, y posteriormente el encuentro se 
amplió a toda la fracción parlamentaria, aunque sólo asistieron nueve de los 13 senadores priistas. 
 
https://elporvenir.mx/nacional/osorio-chong-y-alito-alcanzan-acuerdo/527606 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/PRIoficial
https://elporvenir.mx/nacional/osorio-chong-y-alito-alcanzan-acuerdo/527606
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Luis Donaldo Colosio simboliza los valores del PRI, 

dice ‘Alito’ 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, 

recordó a Luis Donaldo Colosio Murrieta en el 

aniversario de su natalicio, este 10 de febrero.  

Aseguró que el excandidato presidencial -

asesinado en campaña el 23 de marzo de 

1994- fue un prisita que simboliza los valores del 

partido.  

“Hoy recordamos el aniversario del natalicio de 

Luis Donaldo Colosio, un priista que simboliza 

los más altos valores de nuestro partido. Su 

trabajo y amor por México sigue siendo 

referente para que el priismo avance por buen rumbo”, señaló Alito en redes sociales 

y acompañó el mensaje con una fotografía del gran busto del excandidato que se 

encuentra en la sede tricolor. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/10/politica/luis-donaldo-colosio-

simboliza-los-valores-del-pri-dice-alito2019/?from=page&block=politica&opt=articlelink 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/10/politica/luis-donaldo-colosio-simboliza-los-valores-del-pri-dice-alito2019/?from=page&block=politica&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/10/politica/luis-donaldo-colosio-simboliza-los-valores-del-pri-dice-alito2019/?from=page&block=politica&opt=articlelink
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Plantean tipificar como delito la venta o 
transferencia indebida de bases de datos 

 

La iniciativa es promovida por el diputado Jesús Fernando García Hernández 

Boletín No.3665 

 

Plantean tipificar como delito la venta o transferencia indebida de bases de datos 

  

• La iniciativa es promovida por el diputado Jesús Fernando García Hernández 

 

El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) impulsa una iniciativa para reformar el 

artículo 63 de la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares, 

con el propósito de constituir como delito la venta o transferencia indebida de bases de datos 

que configuren un mercado negro de esta información. 

  

La iniciativa publicada en la Gaceta Parlamentaria indica que los datos personales constituyen 

hoy día un activo de enorme valor en el ámbito comercial, dado que su tráfico en el mercado 

negro ha perfilado un lucrativo negocio que violenta abiertamente la legislación. 

  

Ante ello, García Hernández consideró relevante regular el tratamiento legítimo, controlado e 

informado que garantice la privacidad y el derecho a la autodeterminación informativa de las 

personas. 

  

La iniciativa detalla que el uso de recursos tecnológicos ha contribuido a que crezca el número 

de organizaciones de carácter mercantil que están a la caza de la recolección, entrecruzamiento 

y transmisión de datos personales. 

  

Indica que el tráfico ilegal al que la información de bases de datos es sometida, es utilizada por 

empresas para arman estrategias de mercado, desdeñar el cumplimiento de la legislación y 

normatividad aplicables, con el único afán de hacer crecer sus negocios, a través de prácticas de 

acoso. 
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 Subraya la cosecha de datos se realiza mediante llamadas telefónicas, envíos de correos 

electrónicos y de la red de internet de computadoras u ordenadores de mensajes, que orillan a 

los usuarios a dar pulsaciones que los llevan a caer en trampas comerciales, no sólo para 

venderles determinados productos o servicios, sino también para requerirles con trucos 

cibernéticos, datos personales y hasta información de carácter sensible. 

  

Expone que todos estos actos son una flagrante violación legal, donde tanto encargados como 

responsables del tratamiento de datos personales, no atienden solicitudes de acceso, 

rectificación, cancelación y omiten comunicar avisos de privacidad a los particulares. 

  

Frente a estos hechos, concluye, es imperativo garantizar la salvaguarda de la injerencia de 

terceros en los datos de carácter personal en manos de particulares, no sólo por la vinculación 

que entrañan con la esfera privada de las personas, sino porque su transferencia indebida da 

paso a la eventual comisión de fraudes y extorsiones. 
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Proponen que patrones otorguen a trabajadores 
licencia por matrimonio de 5 días laborables 

con goce de sueldo 
 

Boletín No.3666 

 

Proponen que patrones otorguen a trabajadores licencia por matrimonio de 5 días 

laborables con goce de sueldo 

• Daría paso a una ampliación de derechos laborales: diputada Banquells Núñez 

La diputada María del Rocío Banquells Núñez (MC) presentó una iniciativa para adicionar la 

fracción XXVII Ter al artículo 132 de la Ley Federal del Trabajo, con el fin de establecer la 

obligación de los patrones de otorgar licencia por matrimonio de cinco días laborables con goce 

de sueldo. 

  

La propuesta, firmada por el coordinador de la fracción parlamentaria, diputado Jorge Álvarez 

Máynez, y respaldada por las y los legisladores integrantes del grupo, determina que la licencia 

podrá hacerse efectiva durante los días inmediatos anteriores o posteriores a la celebración de 

la unión marital. 

  

Igualmente, que será aplicable con independencia del género de las personas contrayentes y sin 

discriminación alguna en caso de tratarse de matrimonios entre personas del mismo sexo. 

  

La iniciativa plantea también que la licencia por matrimonio se deberá solicitar con una 

anticipación no menor a 30 días naturales, a fin de programar el periodo en el cual el trabajador 

disfrutará de dicho beneficio. 

  

En la exposición de motivos, se considera que la iniciativa, enviada a la Comisión de Trabajo y 

Previsión Social para dictamen, abre la posibilidad de otorgar mayores garantías a quienes 

contraen matrimonio, sin importar su género. 
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Además, que su aprobación daría paso a una ampliación de derechos laborales y resultaría un 

atractivo más para que las personas se integren al mercado laboral de manera formal. 

  

Indica que en el país se ha robustecido el marco jurídico laboral, como recientemente sucedió 

con la reforma a para otorgar vacaciones dignas, pero aún existen pendientes que deben ser 

atendidos, como es el caso de la licencia por matrimonio para quienes lo contraen. 

  

Refiere que en otras naciones se otorga un permiso laboral retribuido que puede gozar la 

persona trabajadora por unirse legalmente a su pareja, pero en México no existe y por eso las 

empresas no tienen la obligación de otorgarlo, aunque algunas sí consideran su importancia sin 

que forme parte de sus obligaciones, derechos, prestaciones y procedimientos. 

  

Señala que garantizar la progresividad de los derechos humanos es fundamental para mejorar la 

calidad de vida, por lo que perfeccionar las condiciones laborales de todas las personas 

trabajadoras debe ser una prioridad de la política gubernamental y del trabajo legislativo, a fin 

de que éstas tengan acceso a un trabajo digno y decente. 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

11/02/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Entrevista / Sergio Barrera Sepúlveda (Diputado – 

MC) 

 "Hemos insistido mucho desde que fue la infiltración de la famosa Guacamaya Leaks 

en que deberíamos de tener una reunión para conocer las acciones que está tomando 

la Secretaría de la Defensa, desafortunadamente, en ese momento hubo una falta de 

comunicación entre varias autoridades y se canceló ir a la Cámara de Diputados. No 

habíamos tenido respuesta hasta esta semana que vuelven hacernos la invitación a los 

integrantes de la Comisión de Defensa para visitar el Campo Militar Número 1. La idea 

es tener un diálogo abierto con el General secretario y una conversación sobre 

cualquier tema". 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Yih-hGobFBGJ8TGi1g6ZVW8T2IKrVQTd/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Yih-hGobFBGJ8TGi1g6ZVW8T2IKrVQTd/view
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En detenciones por meningitis, no hay 'chivos expiatorios': 

Vela 

No hay 'chivos expiatorios' en los procedimientos judiciales relacionados con el brote de meningitis; las 

detenciones que se han realizado están sustentadas en evidencias. Así lo indicó Héctor Vela 

Valenzuela, titular de la Secretaría General de Gobierno, quien dijo respetar las manifestaciones 

realizadas por personal de la salud para respaldar a sus compañeros detenidos. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/no-hay-chivos-expiatorios-vela.html 

 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/no-hay-chivos-expiatorios-vela.html
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Detuvieron a 5 del CJNG en Tlajomulco; dos son menores 
 
Cinco presuntos miembros del Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG), incluyendo dos menores de 

edad, fueron detenidos ayer por fuerzas federales en la zona Valle de Tlajomulco. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detuvieron-a-5-del-cjng-en-

tlajomulco-dos-son-menores/ar2551026 

 

 

 

 

 
 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detuvieron-a-5-del-cjng-en-tlajomulco-dos-son-menores/ar2551026
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detuvieron-a-5-del-cjng-en-tlajomulco-dos-son-menores/ar2551026
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Edomex reporta 33 municipios con riesgo alto para 

elecciones; Chalco, principal foco rojo 
 

Chalco será el municipio más complicado y peligroso para hacer campaña este año. El mapa de riesgo 

que elaboró la Secretaría de Seguridad del Estado de México para el proceso electoral, reporta 33 

municipios con riesgo alto y riesgo medio, para los que alistan operativos focalizados para prevenir la 

violencia en las elecciones. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/edomex-reporta-33-municipios-riesgo-proximas-campana 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/edomex-reporta-33-municipios-riesgo-proximas-campana
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Promueve Maru en Washington acciones implementadas 

en el estado 
 

La gira de Maru Campos por Washington sigue generando acciones y acuerdos a fin de crear lazos de 

trabajo entre Chihuahua y EU, que generen beneficios en materia económica, de sguridad y educación 

para los chihuahuenses. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/promueve-maru-en-washington-acciones-implementadas-en-el-estado-20230210-

2022926.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/promueve-maru-en-washington-acciones-implementadas-en-el-estado-20230210-2022926.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/promueve-maru-en-washington-acciones-implementadas-en-el-estado-20230210-2022926.html
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La Marina asegura arsenal y mil 500 tiros de calibre 50 tras 

cateo en Bosques del Rey, Culiacán 

 

La Marina en operativo coordinado con CNI- CENFI, CONASE Y FEMDO-FGR, ejecutaron una orden de 

cateo a un inmueble vinculada a un grupo criminal de la región en Culiacán, Sinaloa, logrando el 

aseguramiento de un arsenal, compuesto de armamento y cartuchos con más de mil 500 tiros de 

calibre 50. El inmueble se ubica en privadas Bosques del Rey, en el sector La Conquista. Elementos de 

la Marina llevaron a cabo el operativo el día jueves 09 de febrero. 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/policiaca/La-Marina-asegura-arsenal-y-mil-500-tiros-de-calibre-50-tras-cateo-en-Bosques-

del-Rey-Culiacan-20230210-0026.html 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/policiaca/La-Marina-asegura-arsenal-y-mil-500-tiros-de-calibre-50-tras-cateo-en-Bosques-del-Rey-Culiacan-20230210-0026.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/policiaca/La-Marina-asegura-arsenal-y-mil-500-tiros-de-calibre-50-tras-cateo-en-Bosques-del-Rey-Culiacan-20230210-0026.html
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Comentario / Julen Rementería (Coordinador de 

Senadores – PAN) 

“Yo creo que obedece a una estrategia (retraso de la aprobación del Plan B) y tiene 

que ver con cómo nos han venido acostumbrando a que han sacado cosas 

rápidamente, cumpliendo en ocasiones mínimamente los reglamentos en cuanto a 

tiempo y a veces ni eso. Hay que recordar que en la marcha del 13 de noviembre un 

ingrediente importante fue el ataque que se dio precisamente al INE desde la 

Presidencia, desde Morena y hoy es claramente reconocido incluso en pasillos por 

algunos senadores morenistas. Es una estrategia para debilitar la concentración del 

próximo 26 de febrero”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFR5B1uj%5FA2xpnk&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%212922&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFR5B1uj%5FA2xpnk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212922&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFR5B1uj%5FA2xpnk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212922&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
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Consejeros del INE se reúnen con senadores para 

explicar riesgos de Plan B 

Consejeros del INE, encabezados por su presidente Lorenzo Córdova, estuvieron en el 

Senado y se reunieron con coordinadores parlamentarios en la Jucopo. Los 

representantes del INE expresaron sus preocupaciones por el llamado Plan B de la 

Reforma Electoral; demostraron los riesgos de celebrar una elección con esta reforma. 

Lorenzo Córdova recordó que él ya se va del INE en 53 días y les respondió a los 

opositores que le dicen que quiere ser candidato presidencial. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMAvXo3Zjo%5Fj%2DgU&cid=75F18D3264FEE4

8F&id=75F18D3264FEE48F%212925&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMAvXo3Zjo%5Fj%2DgU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212925&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMAvXo3Zjo%5Fj%2DgU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212925&parId=75F18D3264FEE48F%212913&o=OneUp
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Las democracias mueren cuando las toma el 

autoritarismo 

Las democracias mueren cuando las toma por asalto el autoritarismo frente a la falta 

de participación de la sociedad, sostuvo el consejero presidente del INE, Lorenzo 

Córdova.  

En el marco de la presentación del libro “La Democracia no se Toca”, en el ITAM, 

Lorenzo Córdova señaló que el acoso a las autoridades electorales mediante el 

hostigamiento, las amenazas de juicio político y los recortes presupuestales ponen en 

riesgo la democracia. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADP%2DdlK5F0sjD90&id=BEBB992B33844BAA%

21526&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADP%2DdlK5F0sjD90&id=BEBB992B33844BAA%21526&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADP%2DdlK5F0sjD90&id=BEBB992B33844BAA%21526&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Rechazan solicitud de licencia del diputado 

Christian Von Roehrich 

Ante la orden de aprehensión de la Fiscalía Capitalina por presunta corrupción 

inmobiliaria contra el panista, Christian Von Roehrich, el Diputado pidió licencia al 

Congreso de la Ciudad de México y esta le fue denegada. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJweet8%2DBTdtqmM&id=75F18D3264FEE48F

%212937&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJweet8%2DBTdtqmM&id=75F18D3264FEE48F%212937&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJweet8%2DBTdtqmM&id=75F18D3264FEE48F%212937&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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El “Señor Constitución”, Santiago Creel, sería el candidato del 

PAN 
En opinión de Verónica Malo, si Santiago Creel es oposición y pronto también candidato, y no 

comparsa y falso oponente a Morena sería perseguido, por lo que es mejor no caer en el juego 

del obradorismo. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 “Tú juegas a tenerme 

Yo juego a que te creas que me tienes 

Serena y confiada 

Invento las palabras que te hieren 

Y no me importa nada 
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Tú juegas a olvidarme 

Yo juego a que te creas que me importa 

Conozco la jugada 

Sé manejarme en las distancias cortas 

Y no me importa nada.” 

LUZ CASAL 

Dicen, los que saben, que Santiago Creel será el candidato presidencial del PAN en el 2024. A 
mí no me consta, pero quisiera analizar algunas cuestiones de ser el caso. 

Por lo pronto empecemos por que sus publirrelacionistas, los del diputado, quieren que a su cliente 
se le conozca como el “Señor Constitución”. Yo creo que eso es un error desde diversos puntos 
de vista, pero ya constataremos el si —y el cómo— tal “cachucha” atrae o no a posibles votantes… 

Espero, por otra parte, que la historia no termine repitiéndose en el 24 y ocurra como con lo de 
Ricardo Anaya y Jose Antonio Meade en el 2018, incluido el PAN apoyando a su candidato (en 
este caso a Creel), en lugar de a ciertas causas ciudadanas, y sin conformarse una alianza de 
la oposición rumbo a la Presidencia… 

Y antes de que digan que yo apoyo a uno u a otros, aclaro que soy apartidista; ni apoyo al PRI, ni 
al PAN, ni a MC, ni al PRD. Tampoco, obvio, ni a Morena ni a sus aliados. 

Asimismo, este escrito no es una defensa de Creel; tan solo el recordatorio de que hay episodios 
de la historia que tienden a repetirse, y habría que abrir los ojos antes de que sea demasiado tarde. 

Conocemos el desaguisado que sucedió hace unos días en la Cámara de Diputados con la escolta 
armada del Ejército Mexicano que asistió a rendir honores a la bandera. En realidad le pusieron “un 
cuatro” a Creel bien y bonito. Este provino directamente de Presidencia, con el apoyo de Luis 
Crescencio Sandoval. 

Veamos. El Ejército sobresale por cuidar los protocolos en todas partes, por lo cual el que la 
escolta llegara al recinto legislativo mucho muy armada (rifles de alto calibre y con balas) no fue un 
error. Asoma la estrategia de siempre del obradorismo: buscar desestabilizar para luego pasar a 
controlar. También el hacerse las víctimas, con un ingrediente adicional: comenzar lo que será a 
partir de ahora una suerte de desprecio, por un lado, y de golpeteo recio y constante, por el otro, 
contra Santiago Creel. 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/no-se-hagan-bolas-el-corcholato-del-pan-es-santiago-creel/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/militares-armados-en-la-camara-de-diputados-generan-pleito-entre-morena-y-oposicion/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/militares-armados-en-la-camara-de-diputados-generan-pleito-entre-morena-y-oposicion/
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De muestra un botón: López Obrador no quiso reunirse con Creel para dialogar de diversos 
importantes asuntos —como cabezas de poderes federales que son—, pero sí decidió recibir por 
cuarta ocasión en lo que va de su gobierno al dictador cubano Miguel Díaz-Canel. 

Y es que más allá de filias y fobias, debemos reconocer que López Obrador y la 4T no tienen un 
pelo de tontos en lo que a estrategia y grilla política se refiere. Ya ubicaron que Creel va de 
candidato y por eso iniciaron la ofensiva contra él. 

Si bien el PAN ha utilizado a Lilly Téllez, a Margarita Zavala y a otros y otras “de avanzada”, López 
Obrador sabe bien que est@s únicamente son señuelos y, como tal, utilizará toda la fuerza del 
Estado para atacar a Creel. 

Así, amenazar con quitarle al legislador la presidencia de la cámara baja no es más que un pretexto 
para erosionar su posición. 

Ahora, para hacer las cosas aún más lamentables, Creel ha pasado a darle las “gracias” a la 4T 
por haberlo dejado continuar al frente del Congreso… Sí, tal cual. Creel compartió en su cuenta de 
Twitter lo siguiente: “En la @mx_diputados se respeta la Ley y la pluralidad mediante el diálogo y 
el acuerdo. Con este Abrazo de Acatempan legislativo se termina la discordia generada el día 
primero. El diálogo funciona cuando la grandeza mexicana es el objetivo. Hablando se entiende la 
gente.” 

¿En serio? Espero el diputado no se crea tanta falsedad. Y si en “modo incrédulo” está, déjenme 
recordarles que el abrazo entre Agustín de Iturbide y Vicente Guerrero fue para unir fuerzas en 
contra de un enemigo en común y, al paso de los años, ambos personajes vieron cómo traicionar 
al otro. ¿O lo que quiere decir su mensaje es que él (Creel) busca ser presidente de la nación e 
Ignacio Mier lo mismo pero por Morena? 

Siguiendo esta versión legislativa de “abrazos, no balazos” Santiago Creel también compartió en 
Twitter: “yo quiero ser lo contrario a lo que es López Obrador, jamás acusaré a nadie de ser traidor 
o vende patrias, cada quien tiene su punto de vista y podemos o no estar de acuerdo”. ¡Qué lástima! 
Lamentable —de en serio—que el señor Creel no acuse de lesa humanidad a Hugo López-
Gatell y a otros criminales de la Cuarta Transformación. Digo, hay casos de que lo que se trata es 
de una mera opinión, pero en otros, “Señor Constitución”, la evidente traición a la patria no está a 
discusión. 

Volviendo al “abrazo”, llama la atención con qué poco se conformó el diputado o quizá es que él ni 
en cuenta. No se ha enterado de lo que se le viene encima: la persecución política de la 4T. Para 
empezar, Creel ya se dobló a un diálogo cuando no había nada que dialogar dado que en todo 
momento se respetó la ley. O sea que el opositor ya perdió también de todas todas dentro de “la 
cancha legislativa”. 
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¿Creel cree que por dialogar con esa bola de rufianes lo dejarán en paz? ¿De verdad? Si Santiago 
Creel va a ser candidato presidencial, la 4T ni de chiste lo va a soltar. Apenas empiezan 
los ataques. Entre la 4T y las corcholatas lo van a hacer picadillo. 

Si Santiago Creel es oposición y pronto también candidato, y no comparsa y falso oponente a 
Morena —cosas más traicioneras hemos visto en nuestra realidad nacional— no deberá extrañar 
que al rato, pronto, lo comience a perseguir la FGR, la UIF y muchas agencias/dependencias 
gubernamentales (¿verdad Anaya?). Su vida ‘la harán de cuadritos’; más le vale al señor no caer 
en el juego del obradorismo. 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/el-senor-constitucion-santiago-creel-seria-el-candidato-del-pan/  

https://www.sdpnoticias.com/opinion/el-senor-constitucion-santiago-creel-seria-el-candidato-del-pan/
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CHINA Y EU LISTOS PARA INVERTIR EN EL ISTMO DE TEHUANTEPEC 

 

El enviado especial de Estados Unidos para el clima, John Kerry, y legisladores de ese país ya se alistan para visitar el sureste de 

México el 21 de marzo para analizar proyectos de energía eólica. 

Esta será la sexta visita a nuestro país de Kerry en el tiempo que lleva en su encargo y ahora estará en el Istmo de Tehuantepec, 

zona en la que el Gobierno impulsa un corredor industrial con 10 parques, de los cuales cuatro serían para energías eólicas. 

A decir del mandatario de nuestro país, existe un acuerdo entre México y EU para que empresas estadounidenses y mexicanas 

construyan dichos parques. 

"Es probable que esté John Kerry para lo de los parques eólicos. Ahí el propósito es que sean parques de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) y que el financiamiento lo aporte Estados Unidos o bancos de Estados Unidos con tasas muy bajas, cero", expuso 

el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En la zona, México también impulsa la creación del Corredor del Istmo de Tehuantepec, que tendrá 300 km de largo y permitiría 

unir el Golfo de México con el Pacífico a través de un “canal seco” a partir del próximo año. 

Pero el interés de ese país en la zona no es gratis, pues las entidades por donde corre el Istmo de Tehuantepec son ricas en 

petróleo, recursos maderables, minería y biodiversidad, por lo que seguramente el plan de Estados Unidos es comprometer a 

México, a través de un paquete de donaciones y préstamos, para impulsar el crecimiento de esos estados mexicanos. 

Muestra de ello es que se anunció, hace varios meses, inversiones por 250 millones de dólares en nuevos proyectos para promover 

el desarrollo de infraestructura, además de organizar misiones comerciales en el Istmo de Tehuantepec y en el sur de México. 

Esto se debe también a que China está muy presente en Latinoamérica.  

China tiene planes de invertir no sólo en México, sino en Panamá y otras naciones del continente debido a que quiere incrementar 

su posición comercial en el mundo. 

Por ejemplo, Panamá es el país centroamericano que tiene la unión natural entre los océanos Atlántico y Pacífico, que concentran 

el grueso de los intercambios por lo que es una plataforma clave a escala global.  

Mientras que, en México, según el Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, el gigante 

asiático es actualmente el noveno mayor inversionista extranjero en México.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Para muestra basta mencionar que, en 2021, la inversión de empresas con sede en China y Hong Kong totalizó $606 millones de 

dólares lo que representó un incremento de 76 por ciento respecto del año anterior. 

En el sector energético, China está presente en el segmento upstream de hidrocarburos a través de China National Offshore Oil 

Corporation (CNOOC) y China Petroleum Corporation (CNPC). Compañías como State Power Investment Corporation (SPIC) 

también poseen importantes activos de generación en el país. A finales de 2020, esta última compró al gestor de proyectos 

renovables Zuma Energía. 

En el segmento de gas natural licuado, Guangzhou Gas ha mostrado interés en adquirir GNL exportado desde México y el año 

pasado firmó un acuerdo válido por 20 años con LNG Alliance, propietaria del proyecto Pacific LNG en el estado de Sonora. 

Esto sin contar que, en el financiamiento de la construcción de la refinería de Dos Bocas, en el municipio de Paraíso, Tabasco, 

participan los bancos chinos Banco Industrial y Comercial de China (ICBC) y el Banco de China. 

Los bancos chinos tienen alrededor de 600 millones de dólares en inversiones en la construcción de la sexta refinería de México 

Así que, como podemos darnos cuenta, a Washington, no le gusta nada la creciente presencia inversora de Pekín en el país pues 

consideran que la cercanía de nuestro territorio pone en riesgo su seguridad nacional. 
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https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/802072/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.02.07.pdf 
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 11 DE FEBRERO DE 2023 

COVID-19 FASE III  

Dejaron estudios 1.3 millones de kínder a prepa por el covid.- Durante el periodo de la pandemia 

por el covid-19, la matrícula de educación básica disminuyó en 4.5 por ciento, es decir, en los tres 

ciclos escolares afectados por la emergencia sanitaria el número de alumnos de prescolar a 

bachillerato se redujo en un millón 364 mil, reveló la Comisión Nacional para la Mejora Continua de 

la Educación, instancia creada en la actual adminsitración federal. [JORNADA / pp-p9] 

Defienden la difusión de programas Covid.- La Secretaría de Salud de la Ciudad de México aseguró 

que durante la pandemia por covid-19 se atendió a la ciudadania y su derecho a la transparencia 

por medio del Portal de Datos Abiertos, en el cual se concentró información sobre trámites y 

programas sociales. [REFORMA / p2] 

Turismo capta 28 mil mdd; supera pandemia.- Durante 2022, el ingreso de divisas referente al gasto 

total de los visitantes internacionales reportó un monto de 28 mil 016.4 millones de dólares, con un 

incremento de 41.7 por ciento respecto a 2021 y 14 por ciento por arriba de 2019, previo al inicio 

de la pandemia de Covid-19. [RAZÓN / p15] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_N_JORNADA_1.9_DEJARONESTUDIOS_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_N_REFORMA_2_DEFINENLADIFUSION_PROGRAMASCOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11223_N_RAZON_15_TURISMOCAPTA28MIL_TURISMO_12NACIONAL.pdf
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Russia to cut oil production to 

strike back sanctions 

Humo de incendios forestales llega hasta la 
capital y calidad del aire empeora hasta 

nivel de alerta ambiental 

Missile downs object in U.S. 
airspace 

Toll of quakes passes 23,000 Missiles shower a Ukraine in 

need of military aid 

L’Algérie bascule dans une 
nouvelle ère de répression 

España ofrece la nacionalidad a los 
222 presos desterrados de 

Nicaragua 

Ukraine ammunition plea to allies Tories plot childcare giveaway 
in budget 

Rossi asume el 15 como Jefe de 
Gabinete y en la AFI quedaría su 

segunda 

STF envia a primeira instancia 
pedidos para julgar Bolsonaro 

EE UU tomó el control de las 
sedes diplomáticas de Venezuela 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Joe Biden ordenó derribar un objeto que sobrevolaba Alaska 

•Ascienden a más de 22.300 los muertos por los terremotos, casi 19.000 solo en Turquía 

•Condenan a obispo Álvarez a 26 años cárcel en Nicaragua  

•Dos muertos y cinco heridos en un presunto atropello intencionado en Jerusalén  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

México prohíbe las grasas trans en aceites, alimentos y bebidas no alcohólicas.- La Cámara de 

Diputados aprobó por unanimidad la regulación de las grasas trans hasta casi prohibirlas por 

completo. Esta sustancia se utiliza para la fabricación de alimentos fritos como las patatas o los 

rebozados, empacados como algunas margarinas y mantecas, o procesados como las galletas, 

bollos y otros dulces. Este tipo de grasas mata a 13.153 mexicanos al año y a unas 500.000 personas 

en todo el mundo, de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, que lleva años dando la 

batalla para que se limite al máximo el consumo de este producto. [EL PAÍS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Movimiento Ciudadano denunció el desvío de recursos en Campeche a favor de Morena.- Jorge 

Álvarez Maynez, coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, anunció que 

presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales por el 

presunto desvío de recursos públicos por parte del gobierno priista de Campeche -cuando era 

encabezado por Carlos Miguel Aysa González, quien ahora es embajador de México en República 

Dominicana- a favor de la entonces candidata de Morena, Layda Sansores. [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO condecorará al presidente de Cuba por apoyo en vacunas y médicos especialistas; propondrá 

ampliar presencia de médicos en México.- El presidente Andrés Manuel López Obrador condecorará 

con la Orden Mexicana del Águila Azteca a su homólogo de Cuba, Miguel Díaz-Canel, por el apoyo 

de su Gobierno en México para el arribo de más de 600 médicos especialistas así como la donación 

de vacunas Abdalá contra el Covid-19. El mandatario cubano realizará una visita oficial a México, 

concretamente a Campeche, donde realizarán una supervisión de instalaciones sanitarias así como 

de los avances en la construcción del Tren Maya. [FORBES, INFOBAE, PRENSA LATINA, BLOOMBERG, 

RT, WASHINGTON POST, EL PAÍS] 

Estados Unidos exige a México los fundamentos científicos en los que sustenta su veto al maíz 

transgénico.- El Gobierno estadounidense dio a su contraparte mexicana hasta el 14 de febrero para 

dar a conocer los fundamentos científicos para eliminar el uso y la importación de maíz transgénico 

y otros productos hasta 2025 como lo establece el decreto presidencial publicado en 2020. [EL PAÍS, 

RT] 

¿Y la ayuda a Siria? AMLO explica cómo México enviará apoyo al país afectado por los terremotos.- 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseveró que la instrucción que tiene la 

Cancillería del país es buscar los conductos para hacer llegar la ayuda humanitaria a territorio sirio, 

en donde los sismos del pasado 6 de febrero dejaron graves afectaciones al igual que en Turquía. 

[SPUTNIK] 

https://elpais.com/mexico/2023-02-10/mexico-prohibe-las-grasas-trans-en-aceites-alimentos-y-bebidas-no-alcoholicas.html
https://www.forbes.com.mx/mc-denuncia-desvio-de-recursos-en-campeche-a-favor-de-morena/
https://www.forbes.com.mx/amlo-condecorara-al-presidente-de-cuba-por-apoyo-en-vacunas-y-medicos-especialistas/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/amlo-recibira-a-miguel-diaz-canel-para-agradecerle-apoyo-por-medicos-lo-llevara-a-conocer-el-tren-maya/
https://www.prensa-latina.cu/2023/02/10/lopez-obrador-agradece-a-cuba-envio-de-medicos-a-mexico
https://www.bloomberglinea.com/2023/02/10/amlo-propondra-al-presidente-de-cuba-ampliar-presencia-de-medicos-en-mexico/
https://actualidad.rt.com/actualidad/457711-lopez-obrador-recibir-diaz-canel-campeche
https://www.washingtonpost.com/world/cuban-president-to-get-mexicos-highest-medal-for-foreigners/2023/02/10/dfe50a58-a976-11ed-b2a3-edb05ee0e313_story.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-10/lopez-obrador-entregara-a-diaz-canel-la-orden-del-aguila-azteca-la-mas-alta-distincion-a-un-jefe-de-estado-extranjero.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-10/ee-uu-exige-a-mexico-los-fundamentos-cientificos-en-los-que-sustenta-su-veto-al-maiz-transgenico.html
https://actualidad-rt.com/actualidad/457789-escala-conflicto-maiz-transgenico-eeuu-mexico-veto
https://sputniknews.lat/20230210/y-la-ayuda-a-siria-amlo-explica-como-mexico-enviara-apoyo-al-pais-afectado-por-los-terremotos-1135633653.html
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Brigada mexicana logró rescatar a otra persona con vida a 5 días del sismo en Turquía.- El equipo 

mexicano que colabora en Turquía logró un segundo rescate de una persona con vida, luego de 

permanecer casi cinco días bajo los escombros, con la ayuda de los binomios canófilos. [INFOBAE] 

GENERAL 

Cell broadcast system: así funciona el sistema de alerta sísmica en el celular que se implementará en 

México.- A partir de marzo de 2023, todos los teléfonos celulares vendidos en el país deberán contar 

con servicio de radiodifusión celular para recibir mensajes de alerta en tiempo real ante sismos y otros 

potenciales desastres naturales. [EL PAÍS] 

Los bancos de Wall Street elevaron sus previsiones de tipos para México tras el shock de Banxico.- Los 

analistas mexicanos, desde JPMorgan Chase & Co hasta Barclays Plc, elevaron sus apuestas de tasas 

de interés para la segunda economía más grande de América Latina, luego de que su banco central 

sorprendiera a los inversionistas con un alza mayor a la esperada. [BLOOMBERG] 
 

TERREMOTOS EN TURQUÍA Y SIRIA 

Ascienden a más de 22.300 los muertos por los terremotos, casi 19.000 solo en Turquía.- El presidente 

de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, informó que solo en su país han muerto 18.991 personas a causa 

de los terremotos registrados el lunes en la frontera sur con Siria, en donde las víctimas mortales 

ascienden a 3.384, siendo el total ya de 22.375. [EUROPA PRESS] 

Prosiguen operaciones de rescate tras sismos en Turquía y Siria.- El presidente de Turquía, Recep 

Tayyip Erdogan, informó que los equipos de rescate enviados a las zonas afectadas por los potentes 

sismos del lunes pasado ya han salvado de entre los escombros a 75.000 personas. [TELESUR, AP] 

Gobierno sirio autorizó suministro de ayuda internacional a zonas rebeldes.- El Gobierno sirio anunció 

que permitirá el abastecimiento de ayuda internacional a zonas controladas por los rebeldes, en el 

noroeste del país, muy golpeado por el mortífero terremoto. [DW, EUROPA PRESS] 

ONU teme más de cinco millones de desplazados en Siria por los terremotos.- Los potentes terremotos 

que sacudieron zonas del norte de Siria pueden dejar unos 5,3 millones de desplazados, personas que 

se han quedado sin hogar y a los que las agencias humanitarias intentan brindar ayuda contrarreloj, 

señalaron estimaciones del Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados. [EUROPA PRESS] 

Hubo alertas sobre construcciones antes de sismo en Turquía.- Durante años Turquía tentó al destino 

al no hacer cumplir las normas modernas de construcción, al tiempo que permite —y en algunos 

casos alienta— un auge inmobiliario en áreas propensas a sismos. [AP] 

Hackers se aprovechan de terremotos en Turquía para estafar y robar datos.- Hackers y estafadores 

se aprovechan de los terremotos que han provocado más de 21,000 muertos en Turquía y Siria para 

hacerse pasar por ONG, recibir donaciones y robar datos de usuarios de Internet, advirtió el productor 

rumano de antivirus Bitdefender. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia lanzó el mayor ataque con misiles desde el inicio de la invasión y Ucrania cree que es un desafío 

a la OTAN.- Rusia lanzó el mayor ataque con misiles contra Ucrania desde que se inició la invasión del 

país hace casi un año, de acuerdo con el Ejército ucraniano. Ucrania dijo que el ataque masivo y los 

misiles que, según Kiev, atravesaron el espacio aéreo de Moldavia y Rumania representan un “desafío 

para la OTAN”. [EFE, EL PAÍS, SWISSINFO, FORBES, AP, FRANCE 24, REUTERS, DW, EUROPA PRESS] 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/10/brigada-mexicana-logro-rescatar-a-otra-persona-con-vida-a-5-dias-del-sismo-en-turquia/
https://elpais.com/mexico/2023-02-10/cell-broadcast-system-asi-funciona-el-sistema-de-alerta-sismica-en-el-celular-que-se-implementara-en-mexico.html
https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-02-10/wall-street-banks-lift-mexico-rate-forecasts-after-banxico-shock
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ascienden-mas-21000-fallecidos-terremotos-turquia-siria-20230210075752.html
https://www.telesurtv.net/news/turkiye-siria-prosiguen-operaciones-rescate-terremotos--20230210-0010.html
https://apnews.com/article/noticias-bf4ed39c4ee1234be8bd669cf902a4d1
https://www.dw.com/es/gobierno-sirio-autoriza-suministro-de-ayuda-internacional-a-zonas-rebeldes/a-64670183
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Recortará Rusia producción de crudo en respuesta a sanciones.- Rusia dijo que recortará su 

producción petrolera en medio millón de barriles diarios a partir de marzo, cumpliendo una amenaza 

de responder ante las sanciones de países occidentales. [BLOOMBERG] 

"Triste experiencia de Napoleón y Hitler": Lavrov critica el afán de Occidente por destruir a Rusia.- En 

la actualidad intentan desmembrar a Rusia, pero el país euroasiático saldrá aún más fuerte de la 

confrontación, declaró el ministro ruso de Exteriores, Serguéi Lavrov. Agregó que quienes intentan 

controlar el mundo han decidido adoptar la triste experiencia de Napoleón y Hitler al tratar de destruir 

Rusia. [SPUTNIK] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU consideró auténtico video con prisioneros rusos fusilados por militares ucranianos.- Parece 

auténtico el video, difundido recientemente en internet, que muestra cómo militares ucranianos 

disparan a tres presuntos prisioneros rusos, declaró la portavoz de la Oficina del Alto Comisionado de 

la ONU para los Derechos Humanos, Marta Hurtado. [SPUTNIK] 

GENERAL 

Zelenski pidió que Rusia no participe en los Juegos Olímpicos.- El presidente de Ucrania, Volodímir 

Zelenski, pidió que Rusia y Bielorrusia no puedan participar en los próximos Juegos Olímpicos, ni bajo 

bandera neutral, en una reunión telemática celebrada este viernes con 35 naciones de todo el 

mundo. [DW] 

Rusia dijo que los servicios de Inteligencia extranjeros buscan información de la invasión a través de 

e-mail.- Las autoridades de Rusia advirtieron contra intentos de los servicios de Inteligencia de países 

extranjeros para usar el sistema ruso de correos electrónicos para obtener información sobre la 

invasión de Ucrania, desencadenada el 24 de febrero por orden del presidente de Rusia, Vladimir 

Putin. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS: alarma ante peligrosos brotes de gripe aviar y cólera.- La Organización Mundial de la Salud 

alertó sobre la posibilidad de enfrentar una pandemia de gripe aviar tras conocerse casos de 

transferencia del virus hacia mamíferos e incluso a humanos. [TELESUR] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Joe Biden ordenó derribar un objeto que sobrevolaba Alaska.- El presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, ordenó disparar y derribar un “objeto” que estaba sobrevolando el estado de Alaska, informó 

John Kirby, uno de los portavoces de la Casa Blanca. [FORBES, EL  PAÍS, DW, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, 

EUROPA PRESS] 

Asalto al Capitolio y a los Tres Poderes, primer tema que abordaron Biden y Lula en su encuentro.- 

Durante su primera reunión con su homólogo brasileño Luiz Inácio Lula da Silva en la Casa Blanca, el 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden hizo referencia al asalto al Capitolio de Estados Unidos en 

enero de 2021 por partidarios del entonces presidente Donald Trump (2017-2021) y al ataque del 

pasado 8 de enero a los Tres Poderes de la nación en Brasilia por parte de simpatizantes del 

expresidente Jair Bolsonaro (2019-2023). En respuesta, Lula agradeció a Biden su “solidaridad” y 
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lamentó que Brasil hubiera “estado aislado del mundo durante los últimos cuatro años”, en referencia 

al Gobierno de Bolsonaro. [FORBES, AP] 

Estados Unidos agregó a seis empresas chinas a su lista negra.- Estados Unidos agregó seis empresas 

chinas a su lista negra, tras la destrucción de un globo chino que sobrevoló Estados Unidos equipado 

con herramientas de espionaje, lo que les prohíbe el acceso a tecnologías y bienes estadounidenses 

sin autorización. [DW] 

LEGISLATIVO 

China dijo que la resolución de Estados Unidos es “manipulación política”.- China desestimó una 

resolución de la Cámara de Representantes de Estados Unidos que condenó al país asiático por un 

supuesto globo espía que fue derribado sobre aguas estadounidenses, calificándola de 

“manipulación puramente política y exageración”. [AP] 

Equipo legal de Hunter Biden negó a los republicanos de la Cámara información de sus negocios.- El 

equipo legal de Hunter Biden -hijo del presidente de Estados Unidos, Joe Biden- rechazó finalmente 

las demandas de los republicanos del Comité de Supervisión de la Cámara de Representantes para 

ofrecer información sobre sus actividades comerciales, en el marco de las sospechas de que podría 

haberse beneficiado de los contactos de su padre para hacer negocios. [EUROPA PRESS] 

Los senadores Durbin y Graham presentan nueva iniciativa para dar residencia permanente a los 

dreamers.- Dos senadores, uno demócrata y otro republicano, presentaron un proyecto de ley que 

incluye la residencia legal permanente para los dreamers, un debate que se ha extendido por más 

de dos décadas en el Congreso. [UNIVISIÓN] 

JUDICIAL 

García Luna, ¿trabajador a sueldo de los narcos o enemigo de las drogas?.- La Fiscalía 

estadounidense concluye la próxima semana su acusación al exsecretario de Seguridad Pública 

Genaro García Luna, al que durante tres semanas ha dibujado, con la ayuda de una veintena de 

testigos, como un agente a sueldo de los narcos, que ayudaba y protegía al cártel de Sinaloa. 

[FORBES] 

Encuentran otro documento secreto en casa de Mike Pence.- El FBI descubrió un documento con sello 

de clasificado en la casa del exvicepresidente Mike Pence en Indiana durante un allanamiento 

efectuado, después de que sus abogados encontraran el mes pasado expedientes confidenciales 

del gobierno en el lugar. [AP, TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

Arrestos de migrantes en la frontera sur de Estados Unidos tocan el nivel más bajo desde febrero 2021.- 

Los arrestos de migrantes que intentaban cruzar de manera irregular la frontera sur de Estados Unidos 

disminuyeron un 40% en enero, una reducción que el Gobierno del presidente Joe Biden atribuye a la 

expansión de las devoluciones en caliente. [FORBES] 

Parlamento de Florida aprobó ley para trasladar migrantes a otros estados de Estados Unidos.- El 

Parlamento del estado de Florida aprobó una ley que permitirá a la administración del gobernador 

Ron DeSantis trasladar a migrantes ilegales desde cualquier lugar de Estados Unidos a otras regiones 

del país. [NACIÓN] 
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GENERAL 

Estados Unidos lanzó un misil intercontinental desarmado como parte de un procedimiento de rutina.- 

El Ejército de Estados Unidos anunció el lanzamiento de prueba de un misil balístico intercontinental 

desarmado como parte de un "procedimiento de rutina" que "no es resultado de los eventos 

internacionales de hoy en día". [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

NICARAGUA 

Avanza ley que anularía nacionalidad nicaragüense a "traidores de la patria".- El Gobierno de 

Nicaragua publicó en el Diario Oficial La Gaceta la reforma a la Constitución, aprobada en la primera 

de dos legislaturas, con la que se despojaría de la nacionalidad a los nicaragüenses sentenciados por 

delitos considerados "traición a la patria". [SWISSINFO] 

Condenan a obispo Álvarez a 26 años cárcel.- La justicia nicaragüense condenó al obispo católico 

Rolando Álvarez a una pena de 26 años y cuatro meses de cárcel y le quitó su nacionalidad, 

informaron fuentes oficiales en Managua, un día después de que el líder religioso se rehusara a volar 

a Estados Unidos con los otros 222 liberados. [DW] 

PANAMÁ 

Panamá sacrificó 1.500 aves por un foco de influenza aviar.- Las autoridades agropecuarias de 

Panamá sacrificaron unas 1.500 aves de traspatio debido a un foco de influenza aviar detectado en 

áreas de difícil acceso al norte y centro del país centroamericano. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Defensoría de Bolivia atendió más de 17.000 vulneraciones a derechos humanos.- La Defensoría del 

Pueblo de Bolivia atendió 17.023 denuncias de vulneraciones de derechos humanos en 2022, la 

mayoría de ellas relacionadas con el acceso a la Justicia en casos como feminicidios, infanticidios y 

violaciones. [DW] 

BRASIL 

Supremo de Brasil pidió la investigación contra Bolsonaro por ataques a sus jueces en 2021.- La 

magistrada del Tribunal Supremo de Brasil, Cármen Lúcia Antunes, envió en primera instancia a la 

Justicia del Distrito Federal seis peticiones para investigar al expresidente Jair Bolsonaro por sus 

ataques a la corte y jueces, entre ellos las amenazas que lanzó durante los festejos por la 

independencia en 2021. [EUROPA PRESS] 

Deforestación en la Amazonía brasileña cae un 61% en el primer mes de Lula.- La deforestación en 

la Amazonía brasileña cayó un 61,3% en enero, el primer mes del Gobierno del presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva, en comparación con el mismo periodo de 2022. [EFE] 

CHILE 

Unión Europea envió a más de 250 efectivos a Chile para luchar contra los incendios.- La Unión 

Europea ha enviado a más de 250 bomberos, expertos en coordinación y personal médico a Chile 

procedentes de España, Portugal y Francia para ayudar a extinguir los incendios que arrasan el centro 

del país, informó la Comisión Europea. [EFE, EUROPA PRESS] 
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ECUADOR 

Allanan oficinas de Presidencia y Petroecuador.- Agentes de la Fiscalía General de Ecuador allanaron 

oficinas de la Presidencia de la República, de la empresa estatal Petroecuador y los domicilios del 

gerente y antiguos altos funcionarios de esa entidad como parte de una investigación por un 

presunto caso de corrupción. [AP] 

PARAGUAY 

Detenido en Brasil un presunto autor del asesinato del fiscal paraguayo Pecci.- La Policía Nacional y 

la Fiscalía de Paraguay confirmaron la captura en Brasil de un ciudadano paraguayo requerido en el 

país dentro de un operativo contra el crimen organizado y señalado como presunto autor intelectual 

del asesinato del fiscal antimafia Marcelo Pecci, ocurrido en mayo del año pasado en Colombia. 

[EFE] 

PERÚ 

Boluarte admitió que la democracia peruana es "la más frágil" de Latinoamérica.- La presidenta de 

Perú, Dina Boluarte, reconoció en una larga rueda de prensa en el Palacio de Gobierno que la 

democracia del país andino es "la más frágil de Latinoamérica". [SWISSINFO]  

Confirman una nueva muerte durante la represión de las protestas contra el Gobierno de Perú.- Al 

menos una persona más murió en la región Apurímac durante los últimos enfrentamientos entre 

manifestantes y agentes del orden, en el marco de las protestas antigubernamentales que exigen la 

salida del Congreso y la convocatoria de elecciones, y en las que ya se han registrado 47 víctimas 

mortales. [EUROPA PRESS, AP] 
 

EUROPA 

Líderes de la Unión Europea acordaron normas más duras contra la migración irregular.- Los líderes 

de la Unión Europea acordaron endurecer las normas para facilitar la expulsión de solicitantes de asilo 

cuyas peticiones fueron rechazadas, anunció la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der 

Leyen. [SWISSINFO, EFE] 

Justicia belga interrogó a un eurodiputado por el escándalo del ‘Qatargate’.- La policía judicial belga 

arrestó al eurodiputado socialista belga, Marc Tarabella, para interrogarlo en Bruselas por el 

Qatargate, la trama de presuntos sobornos a altas figuras del Parlamento Europeo por parte de países 

como Qatar o Marruecos. [EL PAÍS, SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS] 

Policía italiana busca al eurodiputado Cozzolino por la trama de Qatar.- La Policía italiana acudió a 

la casa de Nápoles del eurodiputado Andrea Cozzolino, sospechoso de participar en la trama de 

sobornos en la Eurocámara con Qatar y Marruecos, para cumplir una orden de arresto europeo pero 

no lo encontraron. [SWISSINFO] 

Europeos se acercan a la Luna con la misión Artemis.- Los astronautas europeos podrían pisar la Luna 

por primera vez en los próximos años gracias a la misión Artemis, pilotada por la NASA, y su nave Orión. 

Por primera vez, Estados Unidos confió a la Agencia Espacial Europea y al gigante aeroespacial Airbus 

la responsabilidad de un sistema fundamental para el éxito de una futura misión tripulada. [SWISSINFO] 
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ESPAÑA 

España ofreció la nacionalidad a opositores liberados por Nicaragua.- El Gobierno de España 

ofrecerá la nacionalidad española a los 222 presos políticos liberados por Nicaragua, expulsados a 

Estados Unidos y que serán despojados de su nacionalidad, anunció el ministro de Asuntos Exteriores, 

José Manuel Albares. [SWISSINFO, DW, EL PAÍS] 

MOLDAVIA 

Dimitió Natalia Gavrilita, primera ministra de Moldavia.- La primera ministra de Moldavia, Natalia 

Gavrilita, anunció su dimisión, que implica la renuncia automática de todo el Gabinete. "Tras un año 

y medio al frente de este Gobierno, ha llegado el momento de anunciar mi dimisión", dijo en una 

comparecencia de prensa. [DW] 

PAÍSES BAJOS 

Ámsterdam prohibirá consumir cannabis en calles del barrio rojo.- La alcaldía de Ámsterdam, en 

Países Bajos, anunció que a partir de mediados de mayo estará prohibido fumar cannabis en las calles 

del barrio rojo, conocido por sus prostíbulos. [DW] 

RUSIA 

Putin dará el 21 de febrero su discurso ante el Parlamento, aplazado en diciembre de 2022.- El 

presidente de Rusia, Vladimir Putin, dará el 21 de febrero su tradicional discurso ante las dos cámaras 

del Parlamento, aplazado en diciembre de 2022 pese a que la Constitución obliga al mandatario a 

conceder "mensajes anuales", confirmó el portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

China: "Estados Unidos debería al mundo una explicación responsable sobre las explosiones del Nord 

Stream".- Pekín se familiarizó con la investigación del reputado periodista de investigación 

estadounidense Seymour Hersh sobre la implicación de buzos de la Armada de Estados Unidos en la 

explosión de los gasoductos Nord Stream, afirmó la vocera del Ministerio de Exteriores chino, Mao 

Ning. [RT] 

ISRAEL 

Dos muertos y cinco heridos en un presunto atropello intencionado en Jerusalén este ocupado.- Dos 

personas, entre ellas un niño de seis años, murieron y cinco resultaron heridas en un presunto atropello 

intencional en Jerusalén este ocupado, informaron fuentes oficiales israelíes, que detallaron que su 

atacante palestino murió también en el lugar por disparos de las fuerzas de seguridad. [EFE, AP, 

FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Siria calificó de engañosa la reciente decisión de Estados Unidos sobre el bloqueo.- Siria calificó de 

engañosa y mentirosa la decisión emitida la víspera por Estados Unidos sobre el congelamiento 

parcial y temporal de algunas medidas coercitivas unilaterales impuestas al país árabe. [PRENSA 

LATINA] 
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https://elpais.com/internacional/2023-02-10/espana-ofrece-la-nacionalidad-a-los-222-expresos-politicos-desterrados-por-ortega.html
https://www.dw.com/es/dimite-natalia-gavrilita-primera-ministra-de-moldavia/a-64665991
https://www.dw.com/es/%C3%A1msterdam-prohibir%C3%A1-consumir-cannabis-en-calles-del-barrio-rojo/a-64671701
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-dara-21-febrero-discurso-parlamento-aplazado-diciembre-2022-20230210113809.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/457787-china-eeuu-deberia-mundo-explicacion-nordstream
https://efe.com/mundo/atropello-jerusalen-este-ocupado-muertos/
https://apnews.com/article/8538c9eb112856b28dc36868168acd91
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20230210-dos-muertos-y-varios-heridos-tras-embestida-de-veh%C3%ADculo-en-jerusal%C3%A9n
https://www.europapress.es/internacional/noticia-muere-nino-otras-cinco-personas-resultan-heridas-atropello-jerusalen-20230210133510.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/02/10/siria-califico-de-enganosa-reciente-decision-de-eeuu-sobre-bloqueo
https://www.prensa-latina.cu/2023/02/10/siria-califico-de-enganosa-reciente-decision-de-eeuu-sobre-bloqueo


 11 de febrero de 2023 

ÁFRICA 

SOMALIA 

Somalia reabrió su Embajada en Reino Unido 32 años después.- Somalia reabrió su Embajada en Reino 

Unido 32 años después, en un acto en el que participó el nuevo representante diplomático en Londres 

Abdulkadir Ahmed Jeyr, luego de que en 1991 tuviera que cerrar por el colapso del Gobierno del país 

del cuerno de África. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-somalia-reabre-embajada-reino-unido-32-anos-despues-20230210192454.html
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